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ПО ПУТИ СОЗИДАНИЯ
Первая сессия Верховного Совета СССР одиннадцатого созыва

В единстве партии и народа — источник 
силы и могущества советского общества. 
Это убедительно подтвердила работа пер
вой сессии Верховного Совета СССР один
надцатого созыва. Она отразила дух твор
ческого поиска и высокой требовательно
сти, характерный для всех сфер жизни на
шего общества, возросшую трудовую и об
щественную активность масс, их готовность 
взять новые рубежи коммунистического со
зидания.

Советские люди с единодушным одобре
нием встретили избрание Генерального 
секретаря ЦК КПСС К. У. Черненко Пред
седателем Президиума Верховного Совета

В Большом Кремлевском 
дворце в 10 часов утра от- 
к- 1лось второе совместное 
заседание Совета Союза и 
Совета Национальностей.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами депу
таты и гости встретили то
варищей К. У. Черненко, 
Г. А. Алиева, В. И. Воротни
кова, М. С. Горбачева, В. В. 
Гришина,’ А. А. Громыко, 
Д. А. Кунаева, Г. В. Романо
ва, М. С. Соломенцева, Н. А. 
Тихонова, Д. Ф. Устинова, 
В. В. Щербицкого, П. Н. 
Демичева, В. И. Долгих, 
В. В. Кузнецова, Б. Н. По
номарева. В. ГЛ. Чебрикова, 
Э. А. Шеварднадзе, М. В. 
Зимянина, И. В. Капитонова, 
Е. К. Лигачева, К. В. Руса
кова, Н. И. Рыжкова.

Председательствует Пред
седатель Совета Националь
ностей А. Э. Восс.

3 А Я В Л Е Н И Е
Совета Министров СССР 

О ЕГО ПРЕДСТОЯЩЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
Уважаемые товарищи де

путаты!
От имени правительства 

СССР. утвержденного Вер
ховным Советом, позвольте 
выразить искреннюю благо
дарность за оказанное дове
рие. ,

Полностью сознавая высо
кую ответственность перед 
партией и народом, перед 
высшим органом государст
венной власти страны, прави
тельство сделает все воз
можное для успешного вы
полнения обязанностей, воз
ложенных па него Конститу
цией, Законом о Совете Ми
нистров СССР.

Вся деятельность Совета 
Министров СССР будет на
правлена на претворение в 
жизнь ленинского курса 
Коммунистической партии 
Советского Союза — руко
водящей силы нашего об
щества, которая определяет 
генеральную перспективу 
его развития, линию внутрен
ней и внешней политики го
сударства.

Февральский и апрельский 
(1984 г.) Пленумы Централь
ного Комитета КПСС проде
монстрировали преемствен
ность и последовательность 
политического курса партии. 
Этот курс полностью отве
чает коренным интересам 
народа, встречает его еди
нодушное одобрение и под
держку.

Убедительным свидетель
ством нерушимого единства 
партии и народа стали про
шедшие выборы в Верховный 
Совет, избрание всех канди
датов блока коммунистов и 
беспартийных депутатами 
высшего органа государст
венной власти.

Первая сессия Верховного 
Совета СССР одиннадцатого 
созыва проходит в атмосфе
ре исключительного едино
душия, сплоченности и боль
шого подъема. Единоглас
ное избрание Генерального 
секретаря ЦК КПСС Кон
стантина Устиновича Чер
ненко Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР является признанием 
его выдающихся заслуг пе
ред партией и советским на
родом, его огромного лич
ного вклада в решение задач 
коммунистического созида
ния, в борьбу за мир и соци
альный прогресс.

От имени всех членов Со
ветского правительства по
звольте сердечно поздра
вить Константина Устинови
ча с избранием на этот выс
ший государственный пост и 
пожелать больших успехов в 
его многогранной деятель
ности на благо советского 
народа.

Разрешите поздравить с 
избранием и весь состав Пре

По вопросу образования 
Совета Министров СССР 
слово предоставляется Пред
седателю Совета Министров 
СССР депутату Н, А. Тихо
нову.

В соответствии с поруче
нием Верховного Совета 
СССР Н. А. Тихонов пред
ставляет на утверждение 
сессии состав Совета Минист. 
ров СССР. одобренный 
Центральным Комитетом 
КПСС и партийной группой 
Верховного Совета СССР: 
кандидатов на посты первых 
заместителей и заместителей 
Председателя Совета Мини
стров СССР, министров, 
председателей Государст
венных комитетов и руково
дителей других центральных 
ведомств СССР, а также 
Председателей Советов Ми
нистров союзных республик, 
которые в соответствии со 

зидиума Верховного Совета.
Товарищи депутаты! Руко

водствуясь решениями XXVI 
съезда КПСС, Пленумов ЦК 
КПСС, положениями и вы
водами, содержащимися в 
выступлениях Константина 
Устиновича Черненко на Пле
нумах ЦК и на настоящей 
сессии Верховного Совета 
СССР, правительство сосре
доточит свою деятельность на 
реализации крупных задач 
совершенствования развитого 
социализма, более полном 
использовании его возмож
ностей и преимуществ, будет 
добиваться дальнейшего ук
репления экономической мо
щи страны.

Правительством будут 
осуществлены меры по по
вышению благосостояния со
ветского народа, подъему 
науки, культуры, совершен
ствованию системы здраво
охранения, образования, соз
данию все более благоприят
ных условий для всесторон
него, гармоничного развития 
личности.

Деятельность правительст
ва будет направлена на все
мерное укрепление ленин
ской дружбы народов — ве
ликого завоевания социализ
ма. Мы будем неизменно 
руководствоваться коренны
ми принципами националь
ной политики партии, исхо
дить из того, что расцвет, 
всестороннее развитие каж
дой нации в нашей стране 
является предпосылкой подъ
ема и расцвета всей нашей 
великой многонациональной 
Родины.

Советское правительство, 
учитывая международную 
обстановку, будет неустанно 
заботиться об укреплении 
оборонного могущества стра
ны, наших доблестных Во
оруженных Сил, делать все 
необходимое для того, чтобы 
вооружение и техническое 
оснащение Советской Армии 
и Военно-Морского Флота, 
их боевая мощь находились 
на самом современном уров
не.

Внешнеполитическая дея
тельность правительства бу
дет направлена на упроче
ние мира между народами, 
избавление человечества от 
ядерной угрозы, обеспече
ние благоприятных внешних 
условий для мирного строи
тельства, которым заняты 
народы Советского Союза, 
братских стран социализма.

Достижению этих вдохнов
ляющих целей неизменно бу
дет подчинена вся практиче
ская работа Советского пра
вительства.

Одним из главных направ
лений деятельности прави
тельства было и остается ру
ководство экономикой, обес
печение ее динамичного

СССР. Как наказ партии восприняли они 
положения и выводы, содержащиеся в его 
выступлениях на апрельском Пленуме ЦК 
КПСС и на сессии Верховного Совета СССР.

С позиций подлинных хозяев своей стра
ны, выражая интересы и коллективный 
опыт народа, обсуждали депутаты важные 
задачи совершенствования развитого со
циализма, вытекающие из установок XXVI 
съезда партии, последующих Пленумов ЦК 
КПСС.

12 апреля
Совета СССР 
жила работу.

первая сессия Верховного 
одиннадцатого созыва продол-

статьей 129 Конституции 
СССР по должности входят 
в состав Совета Министров 
СССР.

Верховный Совет СССР 
единогласно утверждает со
став правительства СССР — 
Совета Министров СССР.

Слово для Заявления Со
вета Министров СССР о его 
предстоящей деятельности 
предоставляется Председа
телю Совета Министров 
СССР Н. А. Тихонову. Заяв- * 
ление Советского прави
тельства было выслуша
но с большим вниманием и 
неоднократно прерывалось 
продолжительными аплоди
сментами.

Верховный Совет едино
гласно принял постановле
ние, одобряющее основные 
направления предстоящей 
деятельности Совета Минист. 
ров СССР в области внут

подъема, усиления вклада 
каждой союзной республики 
в развитие единого народно
хозяйственного комплекса, 
решительного перевода обще
ственного производства на 
путь интенсивного развития, 
эффективного использования 
всего производственного и 
научного потенциала, соз
данного героическим трудом 
многих поколений советских 
людей.

Все мы с удовлетворени
ем отмечаем те зримые пе
ремены, которые вошли в 
нашу жизнь благодаря осу
ществлению мер, выработан
ных ноябрьским (1982 г.) 
Пленумом ЦК КПСС. За
метно ускорились темпы 
экономического роста, повы
силась эффективность про
изводства, окрепла дисцип
лина. Но осталось немало 
нерешенных вопросов, узких 
мест, неиспользованных ре
зервов. Правительство ви
дит эти проблемы, добивает
ся преодоления имеющихся 
недостатков. Наша ближай
шая. первоочередная зада
ча — закрепить и развить 
позитивные сдвиги, успешно 
выполнить план нынешнего 
года и одиннадцатый пяти
летний план в целом.

Всем хозяйственным 
звеньям — министерствам 
и ведомствам, республикан
ским и местным органам, 
производственным объедине
ниям и предприятиям — 
нужно проявить максимум 
организованности, деловито
сти и ответственности. Не
обходимо повсеместно доби
ваться полного использова
ния рабочего времени, про
изводственных мощностей, 
экономного расходования ма
териальных ресурсов, повы
шения качества продукции. 
Выполнение плановых зада
ний, принятых обязательств 
и прежде всего по дополни
тельному росту производи
тельности труда и снижению 
себестоимости — это пер
вейшая обязанность всех со
ветских и хозяйственных ор
ганов, каждого трудового 
коллектива.

В условиях плановой эко
номики решение задач этой 
пятилетки неотделимо от за
боты о будущем.

В настоящее время прави
тельство работает над проек
том Основных направлений 
экономического и социаль
ного развития на 1986— 
1990 годы и на долгосроч
ную перспективу до 2000 го
да. Предстоит определить 
главные контуры экономи
ки. с которыми наша страна 
войдет в третье тысячеле
тие. Пока рано говорить о 
конкретном содержании го
товящихся предложений.

Но ясно одно — речь бу

ренней и внешней политики.
Затем Верховный Совет 

перешел к рассмотрению во
проса об Основных направ
лениях реформы общеобра
зовательной и профессио
нальной школы.

С докладом выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР депутат Г. А. Алиев.

Первая сессия Верховного 
Совета СССР нового созыва 
проходит под определяющим 
(воздействием апрельского 
Пленума ЦК КПСС, приня
тых им решений ко ключе
вым вопросам жизни партии 
и государства, сказал он. В 
центре внимания советских 
людей, всей мировой обще
ственности находится речь на 
Пленуме товарища К. У. Чер
ненко. В ней определены за
дачи улучшения работы выс
шего органа Советской вла
сти, всей системы Советов на 
современном этапе, дана 
глубокая политическая оцен
ка реформы школы и путей 
ее осуществления, намечены 
направления дальнейшей де
ятельности КПСС.

Советские люди горячо 
приветствуют решение на
стоящей сессии об избрании 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС К. У. Черненко Пред
седателем Президиума Вер
ховного Совета СССР.

Исходя из установок 

дет идти о том, чтобы под
нять производительные си
лы страны на качественно 
новую ступень, добиваться 
кардинального роста произ
водительности труда и на 
этой основе существенно 
повысить уровень жизни 
советских людей, обеспечить 
более полное удовлетворе
ние их материальных и ду
ховных потребностей.

Именно с этих позиций мы 
подходим к формированию 
двенадцатой пятилетки. Она 
должна задать тон всей дол
госрочной перспективе, стать 
началом глубоких качествен
ных изменений в производ
стве. пятилегкой решающего 
перелома в его интенсифика
ции на основе значительного 
ускорения научно-техниче
ского прогресса, обновления 
производственных фондов 
страны, повышения техниче
ского уровня и качества ору
дий труда.

Центральный Комитет 
партии и правительство при
няли в последнее время ряд 
важных решений в этой об
ласти, однако основная ра
бота еще впереди. Будет 
усилено внимание к таким 
важнейшим направлениям 
научно - технического про
гресса, как комплексная ме
ханизация и автоматизация 
производства, насыщение 
его промышленными робо
тами, внедрение гибких авто
матизированных систем, ши
рокое использование элек
тронной техники, примене
ние новых конструкционных 
материалов.

Повышению эффективно
сти производства будет спо
собствовать совершенствова
ние отраслевой структуры 
народного хозяйства. Име
ется в виду обеспечить опе
режающее развитие отрас
лей, определяющих темпы 
научно - технического про
гресса.

Предстоит повысить роль 
машиностроения, которое 
призвано воплощать передо
вые научно - технические 
идеи в новые поколения 
машин и оборудования. Ма
шиностроительный комплекс 
должен стать ведущим зве
ном современной экономики, 
ее динамичного и эффектив
ного развития, активнее воз
действовать на техническое 
перевооружение всего на
родного хозяйства.

Большие задачи стоят пе
ред нами в деле дальнейше
го развития и технического 
переоснащения таких базо
вых отраслей промышленно
сти, как металлургия и хи
мия. В соответствии с энер
гетической программой бу
дет развиваться и совершен
ствоваться топливно-энерге
тическое хозяйство страны. 

XXVI съезда, июньского 
(1983 г.) и февральского 
(1984 г.) Пленумов ЦК 
КПСС, продолжал доклад
чик, партия выдвинула стра
тегическую программу со
вершенствования народного 
образования и воспитания 
юной смены в условиях раз
витого социализма. Его со
вершенствование неразрыв
но связано с совершенство
ванием советского человека 
не только как главной про
изводительной силы, но и 
как активного гражданина, 
духовно богатой, нравствен
но благородной личности. На 
этом сегодня сосредоточива
ются усилия всей системы 
воспитания, здесь находится 
центр тяжести работы по 
формированию личности но
вого, социалистического ти
па.

Начинается эта работа в 
детские годы, в семье, в 
школе. Вот почему июнь
ский (1983 г.) Пленум ЦК 
КПСС, рассматривая вопро
сы совершенствования идео
логической деятельности, 
выдвинул реформу общеоб
разовательной и профессио
нальной школы как одну из 
первоочередных задач. Ее 
основополагающая цель — 
коренное улучшение всего 
дела обучения и воспитания, 
подготовки молодого поко
ления к жизни и труду.

(Окончание на 2-й стр.).

Делом первостепенной 
важности остается экономия 
сырья, материалов, топлива 
и энергии, широкое приме
нение ресурсосберегающей и 
безотходной технологии, во
влечение в производство вто
ричных ресурсов. Уже в 
двенадцатой пятилетке долж
но быть достигнуто замет
ное снижение энергоемкости 
и металлоемкости.

Совет Министров продол
жит работу по совершенст
вованию капитального строи
тельства. Некоторые пози
тивные тенденции здесь на
метились. Но надо до конца 
изжить распыление капи
тальных вложений, сокра
тить сроки возведения объ
ектов и довести до нормати
ва уровень незавершенного 
строительства. Все большая 
часть капитальных вложений 
будет направляться на тех
ническое перевооружение и 
реконструкцию действующих 
предприятий.

Первостепенное внимание, 
как и всегда, будет уделять
ся рациональному размеще
нию производительных сил, 
дальнейшему подъему эко
номики всех союзных рес
публик. Получат планомер
ное развитие территориаль
но - производственные ком
плексы. Продолжится осу
ществление программы раз
вития Нечерноземной зоны 
РСФСР. Развернутся круп
номасштабные работы но ос
воению природных богатств в 
зоне Байкале - Амурской ма
гистрали.

Правительство намечает 
провести ряд дополнитель
ных мер по улучшению ра
боты транспорта, по совер
шенствованию системы ма
териально-технического снаб
жения, развитию всех отрас
лей производственной ин
фраструктуры. От качества 
их деятельности во многом 
зависит слаженность и, в ко
нечном счете, эффективность 
функционирования народно
го хозяйства в целом.

Решение больших и слож
ных задач по развитию про
изводительных сил страны 
требует совершенствования 
управления. Предстоит под
готовить и осуществить це
лый комплекс взаимосвязан
ных мер. позволяющих при
вести систему и методы ру
ководства экономикой в со
ответствие с возрастающими 
требованиями народного хо
зяйства.

Дело это безотлагатель
ное, ибо в двенадцатую пя
тилетку страна должна вой
ти с хорошо отлаженным хо
зяйственным механизмом.

(Окончание на 2-й стр.).

к 50-летию Первоуральского новотрубного завода

ЧАС ГОРЯЧЕЙ РАБОТЫ
фоторепортаж . ■.

Право принимать участников 
Всесоюзного конкурса про
фессионального мастерства 
«Лучший молодой вальцовщик« 
коллектив комсомольско-моло
дежного цеха № 14 Перво
уральского новотрубного за
вода завоевал победами в со
циалистическом соревновании, 
активной комсомольской ра
ботой.

Конкурс начался вчера, 
ровно в девять часов. Его уча
стникам в новеньких спецов
ках, в касках с эмблемами 
предстояло грамотно выпол
нить практическое задание, 
рассчитанное на три часа, и 
дать глубокие, исчерпывающие 
ответы на теоретические во
просы.

— Задача конкурса — выя
вить передовые методы и 
приемы труда, уровень про
фессиональной подготовки ра
бочих, чтобы затем получен
ный опыт обобщить и внед
рить повсеместно, — расска
зывает член оргкомитета, за
меститель главного инженера 
завода Анатолий Иванович 
Павлов.

С первых же минут работы 
болельщики, а их в тот 
день в цехе было во много 
раз больше, чем участни
ков, говорили о вальцовщи
ке цеха № 9 новотрубного за
вода Аркадии Ситниковском и 
его подручном Владимире Та
таринове. Ребята выполняли 
операции красиво, четко, быст
ро. На перевалку, например, 
Аркадий затратил всего лишь 
14 минут и 24 секунды вме
сто положенных 40 минут.

Совсем немного от ново- 
трубника отстали вальцовщики 
Синарского трубного завода 
С. Зуев, Никопольского южно
трубного завода Л. Лащенко.

21 апреля — Всесоюзный
коммунистический субботник

СИЛАМИ
СТУДЕНТОВ

В партийном комитете 
Свердловского института на
родного хозяйства неодно
кратно обсуждался вопрос о 
быте студентов, прожи
вающих в общежитии по ул. 
Умельцев, 13. Партком ин
ститута и подал идею, кото
рую с энтузиазмом подхва
тил комсомол, — объявить 
ударную студенческую строй
ку. Решено возвести куль
турно - спортивный комп
лекс: в переходе между об
щежитиями торгово-экономи
ческого и планово-экономи
ческого факультетов начать 
строительство студенческого 
кафе, оборудовать спортив
ную площадку. Он будет воз
водиться силами студентов, 
безвозмездно. Это строитель
ство станет проверкой сил, 
энергии, зрелости ком'со- 
мольской организации ин
ститута.

Штаб строительства обра
тился ко всем студентам ин

Соревнование на лучшего 
вальцовщика с каждой мину
той становилось напряженней 
и драматичней. Счет шел на 
секунды. Строгие судьи учи
тывали все: точность вы
полнения операций, соблюде
ние технологии производст
венного процесса и техники 
безопасности.

Учитывалась также и сте
пень владения вальцовщиком 
прогрессивными приемами 
труда. И это не случайно. За 
последние десять лет престиж 
этой профессии заметно сни
зился. Если в 1974 году среди 
желающих «производить» тру
бы был конкурс, то сегодня 
здесь ощущается дефицит ра
бочих. Специалисты утверж
дают, что это — результат 
появления новых, более со
временных профессий, свя
занных с радиоэлектроникой, 
программированием и роботи
зацией.

Безусловно, это в какой-то 
степени повлияло на приток 
рабочих в традиционные 
профессии. ОДнако, по мне

ститута с призывом принять 
самое активное участие в 
строительстве комплекса. В 
день коммунистического суб
ботника студенчество СИНХа 
выйдет па территорию буду
щей спортплощадки. Будет 
проведена расчистка местно
сти, завезен грунт.

В. БАШМАЧНИКОВА.
Свердловск.

ПРОДУКЦИИ -
НА ТЫСЯЧИ
РУБЛЕЙ

Одним из первых в районе 
коллектив Верхотурского 
леспромхоза подхватил ини
циативу москвичей о прове
дении Всесоюзного комму
нистического субботника, по
священного 114-й годовщи
не со дня рождения В. И. Ле
нина. Еще в первой полови
не марта на предприятии 
был создан штаб, намечен 
фронт рабЛ, во всех кол
лективах прошли собрания.

нию А. И. Павлова, эту проб
лему можно решить, в том 
числе и через популяризацию 
профессии вальцовщика, ска
жем, на конкурсах профмас
терства.

— Не случайно мы пригла
сили на конкурс учащихся 
профессионально - техниче
ских училищ, старшеклассни
ков, — продолжает Анатолий 
Иванович.

— Профессия вальцовщика 
не должна оставлять парней 
равнодушными, — говорит 
Аркадий Ситниковский. — На 
стане — широкое поле для 
творчества, рационализатор
ства, поиска более совершен
ных приемов труда.

Аркадий только что закон
чил выполнять задание, и те
перь товарищи поздравляют 
его, жмут руки. На других 
станах тоже подсчитывают 
время, которое участники кон
курса затратили на перевалку, 
прокатку...

Вальцовщики, участники кон
курса, зрители обсуждают ито
ги работы, смотрят трубы, 
спорят. Авторитетное жюри в 
это время анализирует пока
затели, определяет победите
лей.

Вечером во Дворце культу
ры и техники новотрубного за
вода состоялось чествование 
победителей конкурса.

Ими стали на стане 
ХПТ-90 вальцовщик Перво
уральского новотрубного за
вода Аркадий Ситниковский, 
на стане ХПТ-55 — Сергей Бо
бов — новотрубный завод и 
на стане ХПТ-32 — вальцов
щик Синарского трубного за
вода Сергей Балашов. Специ
альными призами: «За высо
кую производительность ста
на» награждены вальцовщики 
Нижнеднепровского завода 
им. К. Либкнехта Александр 
Клименко и Сергей Равдугин, 
«За наивысшее качество» — 
вальцовщик Никопольского 
южнотрубного завода Влади
мир Вялый.

О. ЕРМОЛАЕВ.
Первоуральск.
НА СНИМКАХ: место кон

курса — цех; молодой валь
цовщик Первоуральского но
вотрубного завода, участник 
конкурса Аркадий Ситников
ский; готовую продукцию про
веряют заместитель начальни
ка ОТК завода Р. С. Михеев и 
контролер ОТК Надежда Ба
дюкова.

Фото Л. БАРАНОВА.

Зимний сезон лесовывозок 
древесины заканчивался, по
тому было решено начать 
ленинский субботник не от
кладывая.

В конце марта в счет 
«красной субботы» труди
лись на сэкономленной 
электроэнергии работники 
нижнего склада леспромхо
за. А потом на праздник 
труда выехали в лесосеки 
бригады лесорубов И. И. 
Гентинга и укрупненная ле
созаготовительная бригада 
В. В. Кудымова. В этот же 
день по-ударному трудились 
на сэкономленных горюче
смазочных материалах лесо- 
заго гО'Вптедьные бригады 
Н. В. Бахметьева и Ю. И. 
Иванины. В счет ленинского 
субботника было заготовле
но более 150 кубометров 
древесины.

По предварительным дан
ным, всего коллектив сель
ских лесозаготовителей в 
счет «красной субботы» вы
пустит товарной продукции 
на 6 5 тысячи рублей. Зара
ботанные деньги будут пере
числены в Фонд пятилетки.

А. РЕМИЗОВ, 
заведующий отделом 

редакции районной газеты 
«Новая жизнь».

Верхотурский район.
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Разумеется, новые подходы 
и решения должны быть все
сторонне обдуманы, пройти 
тщательную проверку на 
практике. С этой целью про
водится ряд экономических 
экспериментов.

Главное, из чего исходит и 
будет исходить правительст
во, заключается в развитии 
обоих начал' демократическо
го централизма. Укрепление 
централизованного руковод
ства будет сочетаться с рас
ширением хозяйственной са
мостоятельности и инициати
вы местных органов, произ
водственных объединений и 
предприятий, усилением их 
заинтересованности и ответ
ственности за конечные ре
зультаты работы.

Сегодня более, чем когда- 
либо, важны организован
ность и порядок, строгая 
дисциплина. Правительство 
считает, что пример делово
го, творческого стиля руко
водства должен показывать 
центральный государствен
ный аппарат.

Вовремя заметить новое, 
довести начатое дело до кон
ца, решительно бороться с 
бюрократизмом, ведомствен
ностью, местничеством, обес
печить безусловное выполне
ние директив партии и пра
вительства — вот что тре
буется сегодня от его работ
ников.

Товарищи депутаты!
Развитие социалистиче

ской экономики подчинено в 
конечном счете высокой и 
благородной цели нашей ле
нинской партии — улучше
нию всех сторон жизни на
рода.

С каждым годом увеличи
ваются общественные ресур
сы, выделяемые на удовлет
ворение многообразных и 
растущих потребностей насе
ления. И впредь главным на
правлением использования 
государственных средств бу
дет обеспечение все более 
высокого материального до
статка и все более полноцен
ной в культурном и духов
ном отношениях жизни со
ветских людей.

Правительство будет де
лать все необходимое для 
-выполнения П р о л ов о л ьс тв ей - 
ной программы, для последо
вательного улучшения снаб- 

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

Определяя основные на
правления реформы, КПСС 
опиралась на богатый опыт 
и достижения советского на
родного образования, сы
гравшего неоценимую роль в 
стремительном подъеме к 
вершинам мировой культу
ры. бурном экономическом и 
социальном прогрессе перво
го социалистического госу
дарства. То, что сделал со
циализм для просвещения и 
духовного развития масс, 
расцвета дарований и твор
ческих сил человека труда, 
заявил оратор, не мог и не 
в состоянии сделать никакой 
другой общественный строй.

Советская школа и сейчас 
успешно выполняет свои бла
городные функции, последо
вательно развивая ленинские 
идеи единой, трудовой, поли
технической школы приме
нительно к современным ус
ловиям.

Первостепенное место 
здесь принадлежит форми
рованию у юношей и деву
шек научного, марксистско- 
ленинского мировоззрения. 
Реформа создает необходи
мые предпосылки для того, 
чтобы поднять всю работу по 
коммунистическому воспита
нию юных поколений на уро
вень тех высоких требова
ний, которые выдвигает 
жизнь, готовить беззаветно 
преданных партии и народу, 
деятельных и мужественных 
людей.

Обсуждаемый сегодня до
кумент конкретизирует при
менительно к условиям зре
лого социализма и задачам 
его совершенствования ле
нинский принцип советской 
школы — соединение обуче
ния с производительным 
трудом. Осуществление на
мечаемых в нем мер позво
лит полнее связать учебную 
и воспитательную работу в 
школе с реальным производ
ством, превратит труд в 
школе из эпизодического — 
в систематический, из второ
степенного компонента 
школьной жизни — в один 
из основных. Это будет 
иметь исключительное значе
ние для всего процесса со
циального становления на
шей молодежи. Реформа 
призвана дополнить всеоб
щее среднее образование мо
лодежи всеобщим профессио
нальным и обеспечить пере
ход к нему. Ставится задача 
добиться, чтобы все моло
дые люди, в том числе выпу
скники средних общеобразо
вательных школ, еще до на
чала своей трудовой дея
тельности овладевали опре
деленной профессией. Это 
явится нашим крупным со
циальным достижением и не 
только позволит улучшить 
дело подготовки кадров для 
народного хозяйства, но и 
будет способствовать выра
ботке у молодых людей осо
знанной потребности в тру
де, поможет им вернее вы
бирать свою жизненную 
перспективу, приведет к за
метному обогащению соци
альных" функций и роли об
щеобразовательной школы.

Реформа заметно поднима
ет авторитет и значение си
стемы профтехобразования, 
подчеркнул докладчик. При
ем в профтехучилища школь-

ЗАЯВЛЕНИЕ
Совета Министров СССР

О ЕГО ПРЕДСТОЯЩЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
жения населения продукта
ми питания.

Необходимо и дальше на
ращивать наши усилия по 
укреплению материально-тех
нической базы сельского хо
зяйства, увеличению произ
водства зерна, других продо
вольственных культур, уско
ренному развитию животно
водства, всех отраслей агро
промышленного комплекса, 
повышению отдачи вложен
ных в него средств.

Многое еще надо сделать 
для социального переустрой
ства села. Эти вопросы долж
ны быть в центре внимания 
республиканских и местных 
органов. соответствующих 
министерств и ведомств.

Задачей большой важно
сти является также разра
ботка и успешное осуществ
ление комплексной програм
мы развития производства 
товаров народного потребле
ния и системы услуг. В по
следние годы произошли из
вестные сдвиги в насыщении 
рынка промышленными то
варами. укрепляется мате
риально - техническая база 
бытового обслуживания. Рас
ширяются возможности для 
рационального использова
ния свободного времени и 
отдыха населения.

В условиях растущего 
уровня культуры, доходов и 
материальной обеспеченности 
советских людей на первый 
план все более выдвигается 
задача улучшения качества и 
ассортимента предлагаемых 
населению товаров и услуг. 
Это требует большей целе
устремленности и настойчи
вости в деятельности хозяй
ственных органов в центре и 
на местах.

Правительство будет по
стоянно держать в центре 

ПО ПУТИ СОЗИДАНИЯ
Первая сессия Верховного Совета СССР одиннадцатого созыва
ников после окончания не
полной средней школы уве
личится примерно вдвое. 
Значительно расширится 
подготовка рабочих по но
вым профессиям, рождае
мым научно . техническим 
прогрессом. Устанавливает
ся единый тип учебного за
ведения — «среднее профес
сионально-техническое учи
лище».

Принципиальное требо
вание реформы — необходи
мость обеспечить органиче
ское сочетание профессио
нального образования в шко
ле с дальнейшим повышени
ем уровня общеобразова
тельной подготовки учащих, 
ся, их разностороннего ду
ховного развития.

Сообщив, что обсуждение 
проекта превратилось в дей
ствительно всенародный пе
дагогический совет, в кото
ром в общей сложности при
няли участие 120 миллионов 
человек, докладчик от имени 
ЦК КПСС. Верховного Сове
та СССР и Советского пра
вительства выразил глубокую 
благодарность всем гражда
нам, трудовым коллективам, 
организациям, принявшим 
участие в обсуждении. Глав
ный политический итог его 
состоит в том, что советские 
люди единодушно одобрили 
цели и основные положения 
реформы, продемонстриро
вав нерушимое единство 
партии и народа.

Коллективный разум су
щественно обогатил проект 
реформы. Комиссия Полит
бюро ЦК КПСС под предсе
дательством товарища К. У. 
Черненко, проанализировав 
предложения и замечания 
трудящихся, внесла в итого
вый документ около ста до
полнений, уточнений и попра
вок. Многие предложения 
учтены в готовящихся реше
ниях по реализации рефор
мы, а также направлены в 
министерства и ведомства 
для использования в практи
ческой работе и дальнейшего 
изучения.

Далее докладчик остано
вился на некоторых из по
ступивших предложений. 
Наиболее активная дискус
сия, в частности, шла о 
структуре общеобразова
тельной школы, особенно об 
увеличении продолжитель
ности учебы с десяти до 
одиннадцати лет и переходе 
на обучение детей с шести 
лет. Эксперимент, данные 
науки убеждают в целесооб
разности этого нововведения.

Нынешняя сессия Верхов
ного Совета СССР, по суще
ству, завершает подготовку 
и всенародное обсуждение 
концепции советской школы 
в условиях развитого социа
лизма. ЦК КПСС и прави
тельство СССР выражают 
надежду, что высший орган 
Советской власти одобрит 
основные направления ре
формы и придаст им силу го
сударственного акта. Тем са
мым откроется новый этап— 
этап ее претворения в жизнь.

ЦК КПСС и Совет Минист
ров СССР подготовили доку
менты, направленные на 

своего внимания вопросы 
обеспечения населения бла
гоустроенным жильем, раз
вития городского и комму
нального хозяйства, обще
ственного транспорта, охра
ны окружающей среды.

Будут осуществлены ме
ры по дальнейшему совер
шенствованию государст
венной системы здравоохра
нения, укреплению его мате
риально . технической базы, 
повышению качества меди
цинского обслуживания на
селения, улучшению матери
ально-бытовых условий жиз
ни ветеранов войны и труда.

Неустанная забота будет, 
как и” прежде, проявляться о 
детях, подрастающем поко
лении. Новое свидетельство 
тому — реформа общеобра
зовательной и профессио
нальной школы, главная цель 
которой — повышение ка
чества образования и граж
данского воспитания молоде
жи, коренное улучшение под. 
готовки ее к жизни и труду.

Правительство будет со
действовать приумножению и 
широкому использованию ду
ховных ценностей для нрав
ственного и эстетического 
воспитания советских лю
дей, развитию культуры и 
искусства.

Вся деятельность прави
тельства в социальной сфе
ре будет направлена на то. 
чтобы предоставить всем 
гражданам еще более широ
кие возможности развивать и 
проявлять на благо общест
ва свои способности. Это так
же означает, что каждый со
ветский гражданин обязан и 
трудиться действительно по 
способностям. Мы будем и в 
дальнейшем укреплять прин
цип оплаты по труду, совер
шенствовать формы индиви

практическое осуществление 
реформы. Подчеркнув, что 
меры- организационногполи- 
тического характера под
крепляются серьезным мате
риальным обеспечением, Г. А. 
Алиев сообщил, что на осу
ществление реформы из гос
бюджета выделяется около 
11 миллиардов рублей, из 
них 3,5 миллиарда в рас
чете на год пойдет на по
вышение заработной платы 
работникам народного обра
зования, которое поэтапно 
начинается с 1 сентября ны
нешнего года. Вложения в 
дело образования мы считаем 
самым ценным помещением 
средств, имея в виду, разу
меется, не только последую
щую экономическую отда
чу от них. Главная наша 
прибыль здесь — рост куль
туры и сознательности со
ветских людей, развитие и 
будущее приложение талан
тов нашей юной смены. Та
кой подход вытекает из са
мой сути социалистического 
строя, диктуется неустанной 
заботой партии о подрастаю
щем поколении.

Для успеха реформы у нас 
есть научно обоснованная 
программа, подготовленные 
кадры, солидная материаль
ная база. Дело теперь — 
за конкретной организацией 
работы. Постановление ап
рельского Пленума ЦК 
КПСС, речь товарища К. У. 
Черненко четко определяют 
ее магистральные направле
ния.

Учитывая масштабность и 
комплексный характер ре
формы, ЦК КПСС рекомен
дует поэтапный подход к ее 
реализации.

Ключевая фигура осуще
ствления реформы — учи
тель, самоотверженный труд 
которого партия и государст
во всегда высоко ценили и 
ценят.

Реформа поднимает авто
ритет учителя на новую вы
соту. Но неизмеримо возра
стает и ответственность учи
теля перед обществом за 
обучение и воспитание под
растающих поколений. Учи
тель обязан постоянно со
вершенствовать свое педаго
гическое мастерство, быть 
для юношества наставником 
социалистической нравствен
ности. высоким образцом, 
примером для подражания. 
Выдвигая перед учительст
вом большие задачи, партия 
и государство одновременно 
заботятся о повышении об
щественного престижа работ
ников просвещения, о даль
нейшем улучшении условий 
их труда и быта, совершен
ствовании форм морального 
стимулирования педагогов.

Далее выступающий оста
новился на необходимости 
улучшения управления всей 
системой народного образо
вания, существенного изме
нения стиля и методов руко
водства школой. Признано 
целесообразным повсемест
но — от Совета Министров 
страны до исполкомов район
ных Советов народных депу
татов — создать межведом

дуального и коллективного 
вознаграждения за работу.

Распределение жизнен
ных благ врегда и во всем 
должно строго соответство
вать требованиям социали
стической справедливости, 
трудовому характеру нашего 
советского образа жизни.

Последовательное осуше-. 
ствление социально-экономи
ческой политики партии и го
сударства позволит обеспе
чить всесторонний прогресс 
советского общества по пути 
совершенствования развито
го социализма.

Товарищи депутаты!
В своей внешнеполитиче

ской деятельности Централь
ный Комитет Коммунистиче
ской партии и Советское пра
вительство неизменно руко
водствуются заботой о мире 
и безопасности народов, вы
сокими принципами социа
лизма.

«Ленинская политика ми
ра, основные черты которой 
на современном историче
ском этапе определены ре
шениями последних съездов 
КПСС, — подчеркивал Кон
стантин Устинович Чернен
ко, — отвечает коренным ин- 
тересам советского народа, 
да. в сущности, и других на
родов мира. И мы решитель
но заявляем: от этой поли
тики мы не отступим ни на 
шаг».

В конце прошлого года 
Верховный Совет СССР, вы
ражая серьезную озабочен
ность по поводу резкого обо
стрения обстановки в мире, 
происшедшего по вине агрес
сивных империалистических 
сил, поручил правительству 
продолжить линию на обес
печение безопасности наше
го государства и его союзни
ков, на осуществление и 
впредь необходимых шагов, 

ственные комиссии, коорди
нирующие усилия различных 
звеньев системы образования 
и воспитания.

Реформа выдвигает боль
шие задачи перед Академией 
педагогических наук, Акаде
мией наук СССР, перед всей 
советской наукой, учрежде
ниями культуры и творче
скими союзами, Ленинским 
комсомолом, советскими 
профсоюзами.

Осуществление многооб
разных задач народного Об
разования во многом зави
сит от тесного взаимодейст
вия семьи и школы.

Всем нам предстоит боль
шая, длительная, целеуст
ремленная. нередко кропот
ливая и будничная работа, в 
которой незаменимая орга
низаторская роль, как и 
всегда, принадлежит партий
ным комитетам и организа- 
•циям. Апрельский Пленум 
ЦК КПСС обязал их взять 
под неослабный контроль, 
направлять весь процесс об
новления советской школы,, 
заботиться о том. чтобы не 
утратить ни единой крупицы 
из того ценного, чем по пра
ву гордится советское на
родное образование. Наша 
партийная и гражданская 
обязанность — сделать все, 
чтобы указания ЦК КПСС 
по вопросам совершенство
вания образования были осу
ществлены своевременно, це
ликом и полностью.

Символично, что первая 
сессия Верховного Совета 
Союза ССР нового созыва 
начинает свою работу с рас
смотрения перспектив разви
тия советской школы, ска
зал в заключение Г. А. Али
ев. В постоянной заботе о 
ней — убедительное доказа
тельство преданности партии 
ленинским заветам, мирной 
направленности нашей поли
тики. Оратор выразил твер
дую уверенность в том, что 
разработанная ЦК КПСС и 
всенародно поддержанная 
реформа школы будет ус
пешно проведена в жизнь.

Затем начались прения.
Трудящиеся Украины, ска

зал председатель Президиу
ма Верховного Совета Укра
инской ССР А. Ф. Ватчен- 
ко, активно участвовали в 
обсуждении проекта рефор
мы. Многие их предложения 
приняты при доработке про
екта и уже учитываются в 
практической работе на ме
стах. Однако впереди, под
черкнул депутат, — боль
шая и довольно сложная ра
бота, требующая совмест
ных усилий партийных, со
ветских, профсоюзных и 
комсомольских организаций, 
хозяйственных органов, тру
довых коллективов, семьи и 
школы.

Проблемы школы и вос
питания подрастающего по
коления- всегда находятся в 
центре внимания партии и 
государства, подчеркнул 
первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
РСФСР депутат Л. Б. Ер
мин.

Оратор подробно остано

которые вели бы к измене
нию международной обста
новки в лучшую сторону.

Правительство и впредь бу
дет неукоснительно следо
вать этому курсу, претворяя 
в жизнь политику, направ
ленную на избавление чело
вечества от ядерной угрозы, 
на упрочение мира и развитие 
равноправного сотрудничест
ва между всеми странами.

Советское правительство 
уполномочило меня подтвер
дить с этой высокой трибу
ны. что СССР не посягает на 
безопасность кого бы то ни 
было, он желает жить в .ми
ре со всеми. Принимаемые 
нами меры по укреплению 
обороны — это закономер
ный ответ на безрассудные 
попытки милитаристских 
кругов США и других стран 
НАТО нарушить военно-стра
тегическое равновесие. Мы 
заявляем, что оно будет со
храняться при всех условиях. 
Безопасность — и наша, и 
наших друзей и союзников— 
останется надежно обеспечен
ной!

Проявляя должную забо
ту об укреплении обороны, 
правительство будет в то же 
время делать все возможное, 
чтобы военно-стратегическое 
равновесие в мире поддержи- 
вал^сь на самом низком уров
не. Мы готовы договаривать
ся о радикальных мерах по 
ограничению и сокращению 
вооружений на справедливой 
основе принципа равенства и 
одинаковой безопасности.

Известно, что размещени
ем своих новых ракет в За
падной Европе США созда
ли препятствия для перего
воров не только по ядерным 
средствам средней _ дально
сти, но и по стратегическому 
ядерному оружию. Если аме
риканская сторона устранит 

вился на том, что уже сей
час делается в республике 
по совершенствованию обще
образовательной и профес
сиональной школы. Он под
держал предложение при
нять постановление об Ос
новных направлениях ре
формы общеобразовательной 
h профессиональной школы.

Инструктор-наставник ле
нинградского ПТУ № 90 де
путат Б. А. Журавлев рас
сказал о работе училища, ко
торое готовит кадры для 
предприятий строительной 
индустрии Ленинграда. Одоб
рив проект реформы обще
образовательной и профес
сиональной школы, он оста
новился на ряде проблем, 
которые требуют, по его. 
мнению’ дополнительных ре
шений. В частности, отметил 
выступающий, необходимо 
создать единый перечень 
профессий, установить для 
выпускников училищ еди
ный государственный дип
лом квалифицированного ра
бочего.

Секретарь правления Сою
за композиторов СССР де
путат Д. Б. Кабалевский 
подчеркнул глубокую свое
временность проводимой ре
формы школы. Он высказал 
пожелание, чтобы в оконча
тельном тексте документа о 
школьной реформе была 
подчеркнута не только эсте
тическая ценность искусст
ва, но и огромная воспита
тельная. идейная и нравст
венная сила, преобразующая 
роль в жизни общества.

Первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ депутат В. М. Ми
шин отметил широкое об
суждение проекта реформы. 
От юношей и девушек посту
пило свыше 90 тысяч кон
кретных предложений, заме
чаний и рекомендации.

По мнению оратора, в Ус
таве средней общеобразова
тельной школы и правилах 
для учащихся необходимо 
полнее и четче отразить роль 
и место комсомольских и 
пионерских организаций, 
ученического самоуправле
ния в жизни коллективов 
учащихся.

Учительница тбилисской 
средней школы имени И. Чав- 
чавадзе депутат И. В. Ла- 
гндзе поделилась накоплен
ным в Грузии первым опы
том обучения детей с шести
летнего возраста. Она сооб
щила, что общеобразова
тельные школы республики 
готовятся начать реализа
цию школьной реформы уже 
в следующем учебном году.

Обсуждение реформы шко
лы, заявил первый секре
тарь Кокчетавского обкома 
КП Казахстана депутат 
О. С. Куанышев, вызвало 
глубокий интерес в широких 
слоях советского народа по
тому, что это один из самых 
насущных и злободневных 
вопросов нашей жизни. Нам 
следует, продолжал он, ак
тивнее привлекать к воспи
тательной работе, особенно 
в трудовой подготовке, педа
гогов-мужчин. четко устано
вить ответственность базо

воздвигнутые ею здесь пре
пятствия. восстановит преж
нее положение, то тогда от
кроется возможность для 
возобновления переговоров, 
поиска взаимоприемлемой 
договореиностп по этим воп
росам.

В соответствии с поруче
нием Верховного Совета 
СССР правительство будет 
искать пути реализации идеи 
замораживания ядерных во
оружений па основе конкрет
ных и пеалистическпх пред
ложений. доведенных ранее 
до сведения правительств 
всех ядерных держав.

Исходя из важности и 
срочности решения проблемы 
предотвращения милитариза
ции космоса, правительство 
активизирует усилия, исполь
зует все имеющиеся у него 
возмоя.’ности для того, чтобы 
угроза распространения гон
ки вооружений на космиче
ское пространство перестала 
существовать.

Наши предложения, на
правленные на прекращение 
гонки вооружений, на оздо
ровление международной об
становки, разрядку напря
женности. странам Запада из
вестны. Мы- ждем от них 
конструктивного ответа.

Для избавления человече
ства от угрозы ядерной вой
ны особое значение имела бы 
договоренность ядерных дер
жав о совместном признании 
определенного комплекса 
норм в отношениях между 
ними.

Миролюбивый характер 
этого важного предложения, 
выдвинутого в выступлении 
Константина Устиновича 
Черненко 2 марта, очевиден. 
Договоренность об этом была 
бы в интересах все?: народов.

Само собой разумеется, 
что глубокое и неослабное 

вых предприятий за создание 
мастерских, учебно-произ
водственных комбинатов, 
учебных цехов, и полевых 
станов.

На этом прения по докла
ду закончились.

Верховный Совет СССР 
единогласно принял поста
новление «Об Основных на
правлениях реформы обще
образовательной и профес
сиональной школы».

Сессия переходит к рас
смотрению вопроса об обра
зовании Комитета народного 
контроля СССР.

Слово предоставляется сек
ретарю ЦК КПСС депутату 
Е. К. Лигачеву. Он внес 
предложение, поддержанное 
партийной группой и Совета
ми Старейшин палат. — об
разовать Комитет народного 
контроля СССР в составе 19 
человек. Председателем Ко
митета народного контроля 
СССР рекомендуется това
рищ А. М. Школьников.

Верховный Совет- СССР 
единогласно утвердил состав 
Комитета народного контро
ля СССР код председатель
ством А. М. Школьникова.

По вопросу об избрании 
Верховного суда СССР вы
ступил кандидат в члены По
литбюро ЦК КПСС, первый 
заместитель Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР В. В. Кузнецов. 
Он сообщил, что Президиум 
Верховного Совета СССР 
внес предложение, одобрен
ное партийной группой Вер
ховного Совета и Советами 
Старейшин палат, избрать 
Верховный суд СССР в со
ставе председателя, двух за
местителей председателя, 17 
членов и 45 народных засе
дателей. В соответствии со 
статьей 153 Конституции 
СССР в состав Верховного 
суда СССР входят по долж
ности председатели Верхов
ных судов союзных респуб
лик. Председателем Верхов
ного суда СССР предлагает
ся избрать товарища В. И. 
Теребилова.

Верховный Совет СССР 
единогласно избирает Вер
ховный суд СССР во главе с 
председателем В. И. Тере
биловым.

По следующему вопросу 
повестки дня — о назначе
нии Генерального прокурора 
СССР — выступил кандидат 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
депутат Б. И. Пономарев. 
Вносится предложение, ска
зал он, назначить Генераль
ным прокурором СССР това
рища А. М. Рекункова. Дан
ное предложение одобрено 
партийной группой Верховно
го Совета СССР и Советами 
Старейшин палат.

Постановление о назначе
нии Генеральным прокуро
ром СССР А. М. Рекункова 
принимается единогласно.

Вопросы, стоявшие в пове
стке дня сессии, рассмотре
ны. Первая сессия Верховно
го Совета СССР одиннадца
того созыва объявляется за
крытой.

(ТАСС). 

внимание правительство бу
дет и впредь уделять даль
нейшему развитию всесто
ронних дружественных свя
зей со всеми странами соци
ализма, будет укреплять от
ношение братского сотрудни
чества с государствами со
циалистического содружест
ва. В основе этих отношений, 
занимающих особое место в 
политике Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства,— общность целей и 
единство взглядов при пол
ном уважении к суверените
ту. интересам и особенностям 
каждой страны.

Как великое совместное 
достояние наших народов мы 
будем беречь и крепить един
ств социалистического ■ со
дружества, его сплоченность. 
Будем всемерно способство
вать упрочению его позиций 
как оплота мира и социаль
ного прогресса. Это останет
ся важнейшим приоритетом 
внешнеполитической дея
тельности правительства.

В центре нашего внимания 
будут находиться вопросы 
укрепления политического и 
оборонного союза госу
дарств — участников Вар
шавского Договора, задачи 
дальнейшего расширения и 
углубления экономического 
сотрудничества между стра
нами — членами Совета 
Экономической Взаимопомо
щи.

Повышению эффектив
ности сотрудничества браг
ских государств послужит 
предстоящее экономическое 
совещание стран — членов 
СЭВ на высшем уровне. Мо
жно с полным основанием 
рассчитывать, что оно откро
ет еще более широкие перс
пективы и возможности пе
ред странами содружества.

Советский Союз по-преж

кем быть?

учитель -
это

ПРЕКРАСНО
Ты пошел в пединститут. 

Ты готовишься стать учите
лем. А представляешь ли 
ты. что значит быть учите
лем? Подумал ли ты об от
ветственности, которую бе
решь на себя? Ведь" стать 
учителем, значит, стать и 
воспитателем. А это, ой, как 
нелегко! Выдержишь ли ты 
это испытание? Не спасуешь 
ли перед предстоящими 
трудностями? Не выберешь 
ли себе работу полегче? А 
чтобы каждый поступаю
щий в педагогический вуз. 
решивший стать учителем, 
знал, что его ждет впереди, 
чтобы не было потом разо
чарования в выборе, чтобы 
не было ошибки, со школь
никами проболят беседы по 
профориентации.

Сегодня Н. Г. Стафеева. 
учитель русского языка и 
литературы школы №120. 
руководитель факультатива 
«Школа юного педагога», 
ведет беседу о профессии 
учителя.

Школа... Сколько воспо
минаний связано у нас с этой 
прекрасной порой — детст
вом. школьной юностью! 
Сколько воспоминаний мы 
храним в памяти о наших 
учителях! Учитель в моей 
жизни... Какое место в ва
шей жизни занял первый 
учитель? Каким он был, 
наш любимый учитель? «Учи
тель в моей жизни»... Эта 
тема для сочинения была 
предложена шестиклассни
кам. членам факультатива 
«Школа юного педагога».

Об этом и говорила Ни
на Григорьевна Стафеева 
со своими ребятами на фа
культативе, об этом и их

судьба моя —село

МУЖСКАЯ
ПРОФЕССИЯ

Глядя на Людмилу Афон
скую, молодую хрупкую жен
щину с тонкими чертами ли
ца, даже не верится, что 
она работает механизатором, 
что ей повинуется многосиль
ный «стальной конь». Людмила 
выбрала трудную мужскую 
профессию. Пока в колхозе 
имени Свердлова комсомол
ка Л. Афонская — единст
венная женщина-трактористка.

Механизатором Людмила 
стала недавно. Еще пять лет 
назад жила она в Богданови
че, работала на железнодо
рожном вокзале билетным 
кассиром и не думала, что на
станет такое время, когда 
сядет она в кабину МТЗ-80. 
Но жизнь есть жизнь. Порой 
в силу обстоятельств выбира
ется совершенно неожиданная 
профессия, которая и стано
вится самой любимой.

Нечто подобное случилось и 
с Л. Афонской. Встретился на 
се пути сельский парень, сыг

нему будет пншшативно и 
активно участвовать в дея
тельности международных 
организаций, прежде всего 
ООН. проводить конструк
тивную линию па многосто
ронних конференциях и фо- 
румах. искать га них взаи
моприемлемые договоренно
сти.

Необходимо подчеркнуть, 
что. как и всегда, мы будем 
внимательно прислушивать я 
к мнению движения непри
соединения, которое высту
пает в международной поли
тике как влиятельная миро
любивая сила.

Страны всех континентов 
могут и в дальнейшем рас
считывать на готовность Со
ветского Союза к развитию и 
расширению разносторонне
го сотрудничества с ними. 
Естественно, что особое вни
мание будет уделяться тем 
из них. с которыми Совет
ский Союз традиционно, на 
протяжении многих лет под
держивает дружественные, 
взаимополезные связи. Пред
метом нашей постоянной за
боты будет оставаться разви
тие отношений с нашими со
седями. Со всеми ими мы хо
тим иметь по-настоящему 
добоые отношения.

Мы подтверждаем неиз
менность линии Советского 
Союза на деловое взаимовы
годное сотрудничество с ка
питалистическими странами, 
разумеется, на основе ра
венства. невмешательства во 
внутренние дела и без какой- 
либо дискриминации.

Мы готовы работать со 
всеми, кто искренне стре
мится отвести ядерную угро
зу, угрозу войны вообще, кто 
хочет упрочить мир на зем
ле. кто понимает жизненную^ 
необходимость сотрудничест-. 
ва ради мира и прогресса.* * *

Товарищи депутаты! В хо
де избирательной кампании и 
ее итогах, в наказах избира
телей выражено полное одоб
рение политического курса 
Коммунистической партии и 
Советского государства, вы- 
ражена воля народа крепить 
могущество нашей Родины, 
умножать усилия в борьбе за 
мир и международное со
трудничество. Позвольте за
верить вас. что утвержден
ный состав правительства 
приложит все свои силы, зна
ния и опыт для исполнения 
воли народа.

сочинения. «Хотелось, чтобы 
больше было людей, достой
ных носить прекрасное зва
ние — учитель». Это строки 
из сочинения Елены Пиляв- 
ской.

«Учитель отдает мне и 
другим ребятам свои зна
ния. Он всегда интересно и 
увлеченно рассказывает. Для 
меня учитель — это идеал. 
И я стараюсь брать с него 
пример. Н. Евсеенко».

«Все учителя дают нам 
много полезного и интерес
ного. Я всегда буду вспоми
нать с чувством благодарно
сти своего любимого учите
ля и свою школу», — пишет 
С. Лиховских.

Сколько добрых слов ска
зано об учителях в этих со
чинениях! Да, в обшем-то, 
так и должно быть.

«Урок французского» 
В. Распутина. «Хозяйка дет
ского дома» И. и В. Оль
шанских. «Баллада о класс
ном руководителе» А. Пше
ничного — эти произведе
ния о людях, которые вы
брали труднейшую профес
сию. профессию педагога. Об 
этих произведениях и гово
рили в своих выступлениях 
члены факультатива «Шко
ла юного педагога». Говори
ли ребята о доброте и само
отверженности, о любви к 
детям и огромной душевной 
щедрости, о смелост и му
жестве учителей — глав
ных героев этих произведе
ний.

Поделиться своими мыс
лями о выборе профессии 
пригласили и выпускников 
этой школы. Ребятам’ за
помнились выступления 
С. Казанцевой. студентки 
СГПИ, Н. Камаевой, сту
дентки УрГУ.

Конечно, не все эти шести
классники, которые сейчас 
посещают факультатив 
«Школа юного педагого», 
станут учителями. Но чувст
во любви и признательно- 
гти к учителю, уважение к 
этой благороднейшей про
фессии навсегда поселится в 
их сердцах.

А. СИДОРЕНКО.
Свердловск.

рали свадьбу, и переехала 
Людмила жить в колхоз. Но в 
селе нет железнодорожного 
вокзала или хотя бы автобус
ном станции. Словом, не нуж
ны здесь билетные кассиры. 
Зато требовались доярки, те
лятницы, механизаторы.

Людмила пошла на курсы 
механизаторов. Вместе с ней 
учились и другие девушки, по
началу мечтали они даже соз
дать свое механизаторское 
звено. Да только другие не 
выдержали трудностей.

Л. АсЬонская осталась в оди
ночестве, но не жалеет об этом. 
Решила она доказать, что смо
жет работать на тракторе. 
Хотя ее труд не оценивается 
привесами телят или надоями 
молока, однако от Людмилы в 
немалой степени зависит ус
пешная работа животноводов, 
высокая продуктивность ста
да. Ведь она отвечает за до
ставку кормов, делает это по 
графику, пунктуально.

Добросовестность в характе
ре комсомолки заметили одно
сельчане и оказали Людмиле 
высокое доверие — избрали 
депутатом городского Совета 
народных депутатов.

С. ПУЛЯНИН.
Богдановичский район. ;
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ГОРЯЧИЕ ТОЧКИ ПЛАНЕТЫ

НИКАРАГУА ЛАИР СЕГОДНЯ

БУДЕТ ЗАЩИЩАТЬСЯ
Недавно координатор Руководящего совета пра

вительства Национального возрождения Никарагуа Да 
ииэль Ортега направил обращение правительствам и на
родам мира. В нем он просил предоставить нашей стране 
военную технику и снаряжение, с тем чтобы противо 
стоять политике государственного терроризма, проводимой 
правительством США против народа и правительства Ни- 
карагуа.

Может быть, это лишь 
пропагандистский трюк, при
званный, говоря языком 
Вашингтона, оправдать «то
талитарную политику*, про
водимую Сандинистской ре
волюцией? Или речь идет о 
дымовой завесе, которая, по 
словам администрации США, 
должна скрыть наращива
ние вооружений Никарагуа 
и представляет опасность 
для остальных стран Цент 
ральной Америки?

Ничего подобного. Факты 
неопровержимо свидетельст
вуют о справедливости и 
своевременности этого обра
щения.

В последнее время ника
рагуанские газеты публику
ют статьи под следующими 
заголовками: «Террористи
ческие акты США в портах 
Коринто и Сан-Хуан-дель- 
Сур», «Начало военной бло
кады Никарагуа», «Жертвы 
наемников — дети», «Бан
дитское нападение на Пень- 
яс-Бланкас», «Секретные 
операции американских ко
раблей», «Еще одно пре
ступление ЦРУ». «Рейган 
настаивает на продолжении 
агрессии»...

Заголовки верно отража
ют действительность, в ко
торой живет сегодня Ника
рагуа. Необъявленная война 
против никарагуанского на
рода началась не вчера и 
ведется не от случая к слу
чаю, а постоянно, уже не
сколько лет. Бывшие гвар
дейцы Сомосы, окопавшие
ся в Гондурасе, обучаемые, 
финансируемые и направ
ляемые ЦРУ, сеют смерть и 
разрушения на никарагуан
ской земле. Убийства учите
лей, врачей, техников, кре
стьян, разведывательные по
леты авиации над никарагу
анской территорией, удары 
с воздуха по аэродромам и 
нефтехранилищам, нападе
ния с моря на гражданские 
и военные береговые объек
ты, акты саботажа на важ
нейших предприятиях и про
изводственных центрах, 
взрывы мостов, попытки по
кушений на руководителей 
страны — эти и многие дру
гие факты свидетельствуют

ОСВЕНЦИМ НАПОМИНАЕТ
Еще дымились взорванные крематории и горели бараки Ос

венцима. самого страшного из фашистских лагерей смерти, 
когда перед советскими солдатами предстала семитысячная 
толпа узников, напоминающих живые скелеты, детей с глаза
ми стариков.

Это было 27 января 1945 года, в день, когда рука не извест
ного до сих пор советского воина отключила ток, пропускае
мый по проволочным заграждениям.

Заметая следы своих преступлений перед приходом совет
ских войск, фашисты лихорадочно сжигали документы более 
4 миллионов замученных, отравленных газами и расстрелян
ных ими людей, пытаясь скрыть от народов мира страшную 
правду о фашистских застенках, о «комбинате смерти» Освен
цима. Этого им сделать не удалось.

По решению польского правительства бывший лагерь смер
ти был сохранен для напоминания людям о зверином облике 
фашизма, как память о погибших. Миллионы людей со всех 
континентов нашей планеты посетили за четыре десятилетия 
государственный музей в Освенциме.

Таким же страшным, как и четыре десятилетия назад, пред
стает Освенцим глазам сегодняшних посетителей бывшего фа
шистского концентрационного лагеря: по-прежнему лежат пе
ред входом в газовые камеры горы человеческих волос, одеж

да, очки и детские игрушки. Нацисты не бре-зговалм ничем — 
ни мылом, сваренным из человеческих трупов, ни выделкой 
человеческой ножи. После газовой обработки с трупов заклю
ченных снимали обручальные кольца и золотые коронки.

В лагере были организованы специальные «больницы» и 
лаборатории, где убийцы в белых халатах производили «меди
цинские эксперименты» над живыми людьми.

Для увековечения памяти жертв фашизма на территории 
бывшего концлагеря был воздвигнут грандиозный памятник, 
напоминающий по форме саркофаг с символической семи
метровой трубой крематория, с треугольным знаком, который 
носили заключенные гитлеровских концлагерей.

Всегда грозным набатом будет звучать слово «Освенцим», на
поминая человечеству о зверствах фашизма, о том, что еще не 
все гитлеровские палачи понесли суровое наказание, что мно
гие из военных преступников, чьи руки обагрены кровью не
винных людей, продолжают разгуливать на свободе, поль
зуясь покровительством властей многих западных стран.

НА СНИМКАХ: система ограждений концлагеря. По проволоме 
был пропущен ток высокого напряжения; блон смерти конц
лагеря Освенцим. (Фото П, Петрова); освобождение узников 
Освенцима Красной Армией 27 января 1S45 года. (Фото из ар
хива). Фотохроника ТАСС.

защите РодиныСодействуя
В городе Свердловске 1 июля 1984 года состо

ится тираж лотереи ДОСААФ. У нас в области 
3700 первичных организаций этого добровольного 
оборонного общества охватывают более полутора 
миллионов человек.

Первичными организация
ми, районными, городскими 
комитетами ДОСААФ прово
дится большая и целенаправ
ленная работа по подготовке 
молодежи к службе в рядах 
Вооруженных Сил, по военно- 
патриотическому воспита
нию. Особенно значительны 
успехи там, где эта работа 
проводится по единым планам 
и в тесном контакте с комсо
мольскими организациями 
школ, профтехучилищ, тех
никумов, вузов, предприятий.

Постоянно крепнет матери
ально - техническая база ор
ганизаций ДОСААФ. Именно 

об агрессивной политике Бе
лого дома в отношении на 
шей небольшой страны.

В своем обращении ко
манданте Даниэль Ортега 
также отметил, что эти дей
ствия нанесли национальной 
экономике ущерб, превысив
ший 30 процентов общей 
стоимости экспорта страны.

Несмотря на это, агрессо
ру не удалось закрепиться 
на никарагуанской террито
рии, подорвать доверие ши
роких народных масс к Сан
динистскому фронту нацио
нального освобождения. День 
ото дня растет решимость 
народа Никарагуа отстоять 
завоеванную свободу и за
щитить национальный суве
ренитет.

Но империализм не отка
зался от своих преступных 
замыслов. В' последние ме
сяцы положение еще более 
обострилось. Так, несколько 
судов, в тбм числе под фла
гами других государств, за
тонули или получили по
вреждения, подорвавшись на 
морских минах, расставлен
ных у входов в главные пор
ты страны.

Правительство Соединен
ных Штатов приняло реше
ние направить несколько ты
сяч морских пехотинцев и 
военные корабли к берегам 
Центральной Америки. А 
первого апреля па террито
рии Гондураса начались сов
местные учения армий 
США. этой страны и Саль
вадора под кодовым назва
нием «Гренадеро один». Кто 
может гарантировать ника
рагуанскому народу, учиты
вая авантюризм и непред
сказуемость действий адми
нистрации Рейгана, что не 
готовится прямое вооружен
ное вторжение в Никарагуа? 
После нападения США на 
Гренаду разве может наша 
страна быть уверена, что 
империалисты не попытают
ся повторить агрессию во 
«имя свободы и демокра
тии»?

Никарагуа уже - неодно
кратно информировала та
кие международные органи
зации, как ООН, ОАГ, стра
ны — члены движения не-

на этой базе каждый третий 
призывник области получает 
одну из воинских специально
стей, для молодежи открыто 
43 спортивно - технических 
клуба! За последние годы в 
городах Нижнем Тагиле, Ас
бесте и других открыты хоро
шо оснащенные автошколы. 
Это и многое другое создает
ся на средства ДОСААФ, од
ним из источников которых 
является и лотерея оборонно
го общества.

Общая сумма лотереи 
ДОСААФ ежегодно составля
ет 80 миллионов рублей. На 
эту сумму и выпускаются би-

Даниэль Ортега Сааведра, ко
ординатор Руководящего сове
та правительства националь
ного возрождения, член Нацио
нального руководства Сандини
стского фронта национального 
возрождения. руководитель 
Правительственного совета, 
член Государственной комис
сии по контролю за ходом 
сандинистской народной рево
люции, команданте революции.

Фото Полфото — ТАСС.

присоединения, «контадор- 
скую группу», что против 
нее ведётся необъявленная 
война. Кроме того, прави
тельство страны подтверди
ло свою приверженность де
лу мира, предприняв кон
кретные шаги и выдвинув 
важные предложения. Со
вершенно иной подход у 
администрации Рейгана, на 
словах выступающей побор
ником мира, а на деле про
должающей расширять аг
рессию против Никарагуа. 
Весьма показательна и офи
циальная позиция США по 
данному вопросу: недавно 
сенатская комиссия по ас
сигнованиям решила ока
зать очередную помощь 
контрреволюционерам в раз
мере 21 миллиона долларов.

Таково положение , дел. 
Обращение Никарагуа к пра
вительствам и народам мира 
не только справедливо, но и 
является вынужденной объ
ективной необходимостью. 
Нам не нужна война, мы хо
тим жить в мире и возрож- 
•дать страну. Но если импе- 
•риализм развяжет против 
•нас агрессию, мы будем за
щищать революцию до пос
ледней капли крови. Ника
рагуанцы хотят мира, но не 
ценой свободы.
• Лестер 5 МЕНДЬЕТА, 

член секретариата 
Союза журналистов 

Никарагуа.
Манагуа.

леты достоинством 50 копеек. 
Лотерея делится на два вы
пуска по 40 миллионов руб
лей. Второй тираж ее выпуска 
состоится 15 декабря этого 
года в Кишиневе.

Розыгрыш тиража лотереи 
ДОСААФ — важное общест
венно-политическое событие в 
жизни трудового Сверд
ловска и всего Среднего 
Урала. Комитеты комсо
мола и ДОСААФ долж
ны рассматривать его в тес
ной связи с задачами по 
улучшению военно - патрио
тического воспитания моло
дежи, воспитания в духе со
циалистического интернаци
онализма, подготовки ее к 
службе в армии. Необходимо 
активизировать в этом направ
лении работу каждой первич
ной организации ВЛКСМ и 
ДОСААФ.

«Поколения индейцев Кана
ды росли в обстановке игно
рирования их нужд и салАОго 
обыкновенного расизма со 
стороны властей. И объявлен
ные сейчас правительством 
программы, касающиеся ко
ренных жителей, заключают в 
себе все ту же политику ге 
ноцида, только в завуалиро
ванной форме». Эти строки 
взяты из книги «Несправед
ливое общество. Трагедия 

В ОБЩЕСТВЕ ПОПРАННЫХ ПРАВ

Отверженные
Канады

индейцев Канады» Г. Кардинэ- 
ла. Автор пишет о положении 
коренных жителей Канады не 
с чужих слов. Он сам инде
ец — а значит, испытал на 
себе тяготы жизни малых на
родов Страны Кленового ли
ста. Политика геноцида — ис
требления индейцев — ведет
ся разными путями: по линии 
экономики, культуры, средст
вами политической и расовой 
дискриминации. В последнее 
время в Канаде много говорят 
и пишут о «культурном гено
циде».

— Действующая система 
школьного образования в иу
дейских резервациях, где 
преподавание ведется на ан
глийском и французском язы
ках, направлена на то, чтобы 
вытравить у их жителей ува
жение к самим себе, к тради
циям и обычаям своего наро
да, добиться его ассимиля
ции, — рассказывает мне 
Джордж Миллер, один из ру
ководителей организации 
канадских индейцев «Ассам
блея коренных народно
стей». — Нашу культуру пы
таются уничтожить. Издается 
очень мало книг и учебников 
на родном языке индейцев, а 
те, которые выходят, написа
ны без их участия.

Начальную школу, продол
жает Дж. Миллер, дети ин
дейцев заканчивают в резер
вациях, а среднюю, как пра
вило, в интернатах, располо
женных за пределами ре
зерваций. И самая главная

МАНИЛА. Демонстрация про
теста филиппинсйои общест
венности против вмешательст
ва США во внутренние дела

Серьезное внимание следу
ет уделить пропаганде лоте
реи ДОСААФ, разъяснению 
ее значения, оформлению на
глядной агитации, работе рас
пространителей лотерейных 
билетов. Сообщить, что в ло
терее ДОСААФ этого года 
разыгрывается 1280 автомоби
лей: «Волга», «Жигули», «Моск
вич» и «Запорожец», а также 
многое другое и рассчитывать 
на то, что билеты разойдутся 
завтра же, не приходится. 
Нужна, как и в любом деле, 
широкая разъяснительная, 
организационно - массовая ра
бота.

Особая ответственность в 
подготовке к розыгрышу ти
ража лотереи ДОСААФ ле
жит, конечно, на хозяевах — 
свердловчанах. Организато
рам розыгрыше предстоит 
многое сделать в апреле-мае- 

беда здесь в том, что мо
лодежь лишена возможно
сти получить правдивое 
представление об истооии 
своего народа, узнать о 
культурном наследии, о укла
де индейцев в развитие Цана- 
ды. Психология юношей и де
вушек фор/лируется однобо
ко. Потомки тех, кто в свэе 
время огнем и мечом покорил 
«новый свет», отрицают вклад 
коренных жителей в матери

альное и духовное развитие 
континента. Отсюда полное 
пренебрежение к памятникам 
их культуры.

Автор книги «Наше культур
ное наследие» Соня Руддок, 
рассказывал в этой связи об 
обнаруженных в Канаде та
инственных наскальных рисун
ках и надписях, которые не 
охраняются государством и 
исчезают, пишет: «Во многих 
отношениях эти исчезающие, 
полузабытые рисунки симво
лизируют судьбу коренных 
жителей страны».

Какую же судьбу уготовила 
индейцам современная «бе
лая» Канада? Прогрессивная 
печать так отвечает на этот 
вопрос: им грозит ассимиля
ция, утрата национального са
мосознания, а применительно 
к отдельному человеку — 
раздвоение и кризис лично
сти. Причина трагедии в том, 
что, вернувшись из интерната 
в резервацию, молодые ин
дейцы уже не могут смирить
ся с существующим там укла
дом жизни, а вне резервации 
не находят себе места. «Бе
лая» Канада не признает ин
дейцев, для нее они граждане 
«третьего сорта». В итоге пси
хологический кризис, помно
женный на массовую безра
ботицу, нищету, отчаяние и 
безысходность, оборачивает
ся трагедией целого народа.

А. МЕЛИКЯН, 
корр. ТАСС.

Оттава.

Филиппин состоялась у здания 
американского посольства в 
Маниле.

БЕЙРУТ. Ливанские патрио
ты провели три успешные опе
рации против израильских за
хватчиков на оккупированном 
юге страны. Они атаковали 
механизированные патрули 
интервентов неподалеку от 
Сайды, к северу от Тира, а так
же близ деревни Кфа-р-Тибиит.

июне. Необходимо глубоко 
продумать и мероприятия, ко
торые пройдут в день розы
грыша тиража. Предполагае
мые праздники военно - тех
нических видов спорта, авто- 
мотопробег, другие меропри
ятия должны вылиться в де
монстрацию силы и воли мо- 
лодых уральцев в борьбе за 
мир, за экономическое и обо
ронное могущество нашей Ро
дины, за выполнение реше
ний XXVI съезда КПСС.

* * *
На днях под председатель

ством заместителя председа
теля Свердловского горис
полкома Ю. В. Корпачевой 
прошло заседание оргкомите
та по подготовке к проведе
нию тиража лотереи ДОСААФ 
СССР, на котором рассмотре
ны вопросы, связанные с под
готовкой к этому событию.

«НАШ ЗНАК- 
СОЛНЦЕ»

...Подростки бредут среди 
руин послевоенного Берлина- 
В руках у них узелки со всем 
их имуществом... Колонна жиз
нерадостных юношей и деву
шек в синих блузках с цвета
ми и флагами в руках бодро 
utaiaeT на демонстрацию... 
Это кадры из фильма, кото
рый идет в эти дни по те
левидению ГДР. Многосерий- > 
пая кинолента об истории ; 
Союза свободной немецкой мо
лодежи, снятая на студии до
кументальных фильмов ДЕФА 
под общим руководством ре
жиссера постановщика Роль
фа Шнабеля, называется 
«Наш знак — солнце». Это на
звание фильм получил не слу
чайно. На эмблеме массовой 
молодежной организации рес
публики изображено восходя
щее солппе. Главные герои 
фильма — молодые рабочие и 
сельские кооператоры, воины 
Национальной народной ар
мии и студенты, ученые и 
спортсмены, одним словом, 
юность страны.

Картина охватывает период 
от образования ССНМ в 1946 
году до наших дней. Сменяют 
друг друга эпизоды, рассказы
вающие об участии юношей н 
девушек республики в первых 
промышленных стройках и 
создании первых сельскохозяй
ственных производственных 
кооперативов, в слетах и 
съездах Союза свободной не
мецкой молодежи, Всемирных 
фестивалях молодежи и сту
дентов. Мы видим посланцев 
ГДР, которые в наши дни вме
сте со своими сверстниками из 
СССР, других стран социали
стического содружества тру
дятся на сооружении круп
нейшего объекта Совета Эко
номической Взаимопомощи — 
газопровода Уренгой—Пома
ры—Ужгород.

В картине немало фрагмен
тов, рассказывающих о рожде
нии крепкой дружбы молоде
жи ГДР с советскими комсо
мольцами, об их встречах, сов
местных больших делах и 
активной борьбе за мир.

Печать ГДР дала высокую 
оценку новой работе кино
документалистов. «Фильм 
«Наш знак — солнце», — пи
шет рецензент «Нойес Дойч
ланд». — впечатляющее сви
детельство энтузиазма и са- 
хюотперженности молодежи 
ГДР, которая под руководст
вом партии рабочего класса 
проложила путь в социализм».

(ТАСС).

Привет участникам фестиваля!
Сегодня вечером во Дворце культуры Уралмашзавода 

открывается четвертый областной фестиваль политиче
ской песни.

Этот праздник песни продлится три дня.
Исполнители представят на коллективное обсуждение 

свои программы, обменяются опытом работы с полити
ческой песней, встретятся со зрителями.

Установлены призы за лучшее раскрытие темы «Совет
ская молодежь в борьбе за мир», за лучшую программу, 
посвященную борьбе демократической молодежи мира.

Коллективы и исполнители, ведущие большую работу 
по пропаганде политической песни, будут отмечены по 
итогам творческого отчета на фестивале дипломами 
лауреатов.

По решению оргкомитета на фестиваль приглашены 
ансамбли и солисты из Свердловска, Нижнего Тагила, 
Первоуральска, Верхней Салды, Кировграда, Краснотурь- 
инска, Сысерти, Полевского, Ирбита, Качканара.

Недавно наши гости — саратовский ансамбль «Вол
га» — успешно представляли страну на междуна
родном празднике песни — XIV фестивале «Красные 
песни» в Берлине.

Желаем успеха всем участникам фестиваля!

ТРАДИЦИИ
«БАЛЛАДЫ»

В декабре нынешнего года 
исполнится 15 лет с того 
времени, когда на факуль
тете иностранных языков 
Свердловского пединститута 
группа студентов третьего 
курса выступила с програм
мой революционных песен. 
Этот коллектив еще не на
зывался «Балладой» — имя 
появилось несколько позже, 
но клуб политической песни, 
его традиции, авторитет соз
дал именно он. Как и чем 
живет «Баллада» сегодня?

Ритм жизни, как все
гда, напряженный и творче
ский: репетиции и выступле
ния приходятся на пять из 
семи дней педели, ансамбль 
работает едва ли не над де
сятком новых песен.

Всю эту большую и слож
ную работу ведет коллек
тив. которому всего... пол
года. Да, да, именно так! В 
начале сезона (а он начина
ется вместе с учебным го
дом) состав клуба изменился 
почти полностью. На этот 
раз смена поколений оказа
лась особенно ощутимой: 
средний возраст нынешних 
участников — 19 лет. Это 
касается и ансамбля, и твор
ческих групп — информа
ционной, корреспондентской 
и других. Как и в прошлые 
годы, «Баллада» открыта 
для всех, кто искренне за
интересован ее делом.

Как же коллективу уда
лось столь быстро набрать 
форму?

Сказываются, конечно, 
традиции клуба. Неоценима 
поистине подвижническая ра
бота бессменного руководи
теля — Елены Владимиров
ны Любавиной. Но, как го
ворит она сама, главное — 
существующая в коллективе 
товарищеская и творческая 
атмосфера, без которой ра
бота настоящего самодея

ВЫСТАВКА

Встреча 
с Ильичем

«Имя Ленина а сердце каж
дом» — так называется один 
из разделов выставки «Памят
ники города Серова», создан
ной отделением Всероссийско
го общества охраны памятни
ков истории и культуры. Она 
уже экспонировалась на мно
гих городских предприятиях и 
в организациях. На выставке 
демонстрируются фотоснимки 
мемориальных досок, уста
новленных на проходной ком
бината имени А. К. Серова, на 
здании исполкома районного 
Совета народных депутатов.

ЯОСУГ

«Музыка и ты»
«День подростка» — 

этот праздник стал тради
ционным, ок проводится 
ежемесячно в свердловском 
ЦПКиО имени Маяковского. 
Тематика таких праздников 
разнообразна, но цель одна: 
приобщить школьников к 
миру прекрасного, развивать 
их зстетический вкус.

Вот и недавно ребята пе
релистали страницы устного 
журнала «Музыка и ты». 
Первая страничка была по
священа 80-летию со дня 
рождения Д. Б. Кабалевско
го. О творческой деятельно
сти композитора интересно и 
содержательно рассказала 
студентка . теоретико-компо
зиторского отделения музы
кального училища имени 
П. И. Чайковского О. Ива
нова.

КОНКУРС

В Свердловске состоялся 
традиционный областной 
смотр-конкурс любительских 
фильмов, проходивший под 
девизом «К 40-летию Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне». 
На нем были представлены 
работы более 60 студий 
области. За два дня работы 
первого отборочного тура 
жюри познакомилось с 48 
кинолентами.

Лучшие фильмы удостои
лись дипломов фестиваля и 
будут представлены на Все
российском конкурсе в Мо
скве. Жюри рекомендовало

Фильмы сделали любители

тельного художественного 
коллектива просто невоз
можна.

В «Балладе» у всех рав
ное право голоса. При от
боре песен учитываются все 
мнения. Этот же принцип 
действует и на репетициях. 
Каждая репетиция — это 
коллективный творческий 
поиск. Наблюдать за ним 
интересно и поучительно. 
Не случайно на каждой 
обычно присутствуют го
сти — руководители раз
личных коллективов из 
школ, вузов Свердловска. 
Неоднократно нынче приез
жали и ребята из Полевско
го, Кировграда, Красно- 
турьинска...

Участники клуба интен
сивно работают над попол
нением теоретических зна
ний: подготовлены рефераты.

Какие выступления ны
нешнего сезона оставили 
наиболее яркие впечатления?

Участники ансамбля на
зывают фестиваль политиче
ской песни в Кировграде, со
брание комсомольского ак
тива в Сысерти, концерт в 
медицинском училище, встре
чу со слушателями Высшей 
партийной школы...

Конечно, интересно уз
нать, над какими новыми 
песнями работает ансамбль. 
Е. В. Любавина рассказы
вает:

— В декабре нам прислал 
свои стихи, посвященные ан
тивоенной теме, известный 
пермский поэт Владимир Рад
кевич. Они точно отражают 
настроение всех, кому дорог 
мир. И вот теперь у нас гото
ва к исполнению песня на эти 
стихи — «Довольно!». После 
репетиций ребята чаще всего 
напевают строчки именно из 
этой песни; «Парни в Бонне 
или в Алабаме, разве это вам 
нужна война...».

ДОБРЫЙ ДЕНЬ.^>^

УРАЛЬЦЫ !

Они рассказывают о встрече 
представителя Совета депута
тов Надеждинска (Серова) 
М. А. Андреева и председате
ля фабзавкома Богословско
го горного округа А, В. Кур- 
лыиина с Владимиром Ильи
чем Лениным в Смольном, 
5 декабря 1917 года. В этом 
же разделе помещены фото
графии первого памятника 
Ильичу, который сейчас нахо
дится во Дворце культуры ме
таллургов, и много других ин
тересных экспонатов.

Н. КУАНБЕКОВА.
Серов.

Вторая страничка журнала 
познакомила слушателей с 
развитием современной по
литической песни. Ребята 
тепло встретили выступле
ние ансамбля УрГУ «Аван
те».

Краткий обзор современ
ной популярной музыки, ана
лиз различных стилей и на
правлений с фонограммами 
лучших советских и зару
бежных ансамблей дал пред
ставитель диско - клуба 
«БОКС» А. Людмилин.

Завершило устный журнал 
выступление коллектива сов
ременного танца «Эллипс», 
участницы его показали, 
как нужно красиво и пра
вильно танцевать.

Т. ЯЛУНИНА.
Свердловск.

на 2-й тур фестиваля, пред
стоящий в декабре этого го
да, три работы: «В деревне 
нашей юности» (Свердловск, 
автор-оператор С. Сыроват- 
кин), «Расплата» (автор- 
оператор Ж. Щукин, Сухой 
Лог), «Человек с кинокаме
рой» (коллектив любитель
ской киностудии ДК им. 
50-летия Октября).

В заключение фестиваля 
прошла встреча его участ
ников со свердловским писа
телем и сценаристом Г. Дро
бизом.

Н. ВИГОРОВА.
Свердловск.

ВИКТОРИНА 
«ПЕСНЯ-ОРУЖИЕ!»

6 апреля в нашей газете 
опубликованы условия тради
ционной викторины «Песня — 
оружие!» Вопросы составлены 
на основе публикаций нашей 
газеты за предыдущий год.

Напоминаем: авторы правиль
ных ответов примут участие в 
розыгрыше призов: пластинок, 
выпущенных в СССР, ГДР, Бол
гарии, на Кубе, сборников пе
сен, книг об авторах и испол
нителях политических песен.

Участвовать в викторине 
можно и индивидуально, и кол
лективно. Специальные призы 
установлены для МИДов, ансам
блей политической песни.

Последний срок отправки 
ответов — 30 апреля 1984 года.

На областном фестивале 
впервые прозвучит наша но
вая песня »а стихи, опублико
ванные не страницах «На 
смену!»: «Ливанский маль
чик». Автор стихов — журна
листка Светлана Яницкая.

Участник ансамбля Дима 
Загоровский написал песню 
на основе репортажа коррес
пондента «Комсомольской 
правды» из приграничных рай
онов Никарагуа.

С большим увлечением ан
самбль работает над песней 
на стихи Владимира Приходь
ко «Гавана».

Не забыта философская 
лирика — мы продолжаем ра
боту над циклом песен на 
стихи латышского поэта Иман- 
та Зиедониса. Новая песня 
этого цикла — «Старик».

Наш интернациональный ре
пертуар пополнился песнями 
патриотов Сальвадора и Се
верной Ирландии.

Поем и считаем невозмож
ным не петь советскую песен
ную классику. Высок интерес 
и к русской народной песне...

Какие песни и в какой мере 
удались, покажет фестиваль. 
Верим, что проблемы, о кото
рых мы говорим в своих пес
нях, волнуют наших совре
менников.

Конечно, от неудач никто 
не застрахован. Бывают они и 
у нас. И мы всегда очень вни
мательно прислушиваемся к 
критике и пожеланиям друзей, 
детально обсуждаем недостат
ки каждого выступления.

...Репетиция закончилась 
поздно вечером, была на
пряженной, и часть заготов
ленных вопросов так и не 
была задана. Да они, допол
нительные вопросы, собст
венно. и не требовались. До
статочно было увидеть, как 
ребята увлеченно работают, 
насколько им здесь интерес
но, как они дружны, сколько 
души вкладывают в свои 
песни, чтобы понять: тра
диции «Баллады» в надеж
ных руках.

В. ПЕТРОВ.
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целевая комплексная программа

Недавно мы сообщили читателям, что за первое 
место во Всероссийском социалистическом сорев
новании на лучшую постановку физкультурно-мас
совой и спортивной работы в 1983 году Свердлов
ская область награждена переходящим Красным 
знаменем Совета Министров РСФСР и ВЦСПС. Се
годняшний выпуск спортивной страницы «Олим
пиец» посвящен рассказу о жизни физкультурных 
организаций области, о достигнутых успехах и еще 
нерешенных проблемах.

сельский спорт

СДЕЛАТЬ СВОИМИ РУКАМИ мяч
Одна из задач целевой комплексной программы 

«Развитие физической культуры, спорта и туризма в Сверд
ловской области на одиннадцатую пятилетку»—строительст
во и реконструкция простейших спортивных сооружений по 
планам комсомольской трехлетки. О том, как развернута эта 
работа в Нижнесергинсной районной комсомольской органи
зации, ведут разговор наш корреспондент и первый секретарь 
райкома ВЛКСМ Валерий Яковлев:

— Я понимаю, что разго
вор должен быть конкрет
ным и убедительнее его бы
ло бы начать с цифр, но все 
же начну несколько изда
лека. В июле прошлого года 
на бюро райкома комсомола 
мы рассматривали вопрос 
«О ходе строительства про
стейших спортивных соору
жений в Михайловской зо
не». Разговор получился де
ловым, конкретным. Но вот 
что членов бюро насторожи-

Совета, ряда других. В пла
нах у них не один год стоит 
построить именно стадионы, 
то же, что начать можно с 
малого, видимо, не совсем 
понимают.

— А как вообще контро
лируется деятельность ком-
сомольских 
выполнению 
летки»?

— У нас 
действует в

организации по 
планов «трех-

уже второй год 
порядке контро-

ЛО. Секретари комитетов
комсомола Михайловского 
завода ОЦМ, бумажной фаб
рики, совхозов «Михайлов
ский» и «Конный завод- 
130», которые отчитывались, 
вели разговор лишь о строи
тельстве и реконструкции 
стадионов,, спортивных го
родков при них. Считая, что, 
например, поставить турник 
и брусья во дворе или на 
пустыре одной из улиц —

ля и координации выполне
ния плана строительства про-
стейших спортсооружений

это несерьезно, 
не тот».

— То есть,
«Масштаб

как я понял,
Валерий, твою мысль, начали 
вы работу по претворению 
«комсомольской трехлетки» 
в жизнь с разъяснения того, 
что «стадионом должен 
стать каждый двор, каждая 
улица, каждый близлежа
щий пустырь»?

— Да. Мы уверены, что 
мальчишка будет вести спор
тивный образ жизни лишь в 
том случае, если у него 
всегда будет перед глазами 
пример сильных, ловких 
старших товарищей по шко
ле, улице, двору. Чтоб он 
имел возгю кность бегать, 
прыгать, подтягиваться, иг
рать в волейбол и футбол не 
только в отведенные часы 
уроков физкультуры, а по
стоянно. Для этого все эти 
площадки, спортгородки и 
спортуголки должны быть 
под боком. А уже приобретя 
простейшие спортивные на
выки на простейших спорт- 
сооружениях, ему будет не 
стыдно идти на стадион, на 
просмотр в секцию. Логично 
ведь от более простого пе
рейти к следующей ступени

оргкомитет. Заседает он раз 
в полгода. На нем детально 
рассматривается все сделан
ное по пйанам, анализирует
ся, обобщается • опыт. Если 
учесть, что текущие вопро
сы постоянно решаются на 
бюро райкома, заседаниях 
актива спортивных обществ, 
на различных совещаниях, 
то мы считаем — контроль 
налажен неплохой.

— Наверное, можно уже 
говорить и об определенных 
достигнутых результатах?

— В принятом 14 апреля 
1982 года совместном с рай
спорткомитетом решении
мы в районе намечали рекон
струировать и построить, на
пример, 63 волейбольных 
площадки, 31 футбольное по
ле, 41 гимнастический горо
док. Сегодня с наступлением 
погожих дней у нас будут 
«в работе» соответственно 
59 волейбольных площадок,

ные дни. Администрация за
вода поддержала энтузиазм 
молодых, помогла строймате
риалами и техникой—и вот 
такой результат. В Верхних 
Сергах молодые рабочие до
лотного завода вместе сс 
старшеклассниками школы 
№ 10 построили стадион на 
1,5 тысячи мест, стрелковый 
тир. И здесь главным ини
циатором был секретарь ко
митета ВЛКСМ завода Евге
ний Звонарев, и здесь ком
сомольцы нашли поддержку 
у администрации завода, по
селкового Совета. Сейчас 
опыт лучших в районе обоб
щен.

— Можно настроить и 
больших, и небольших ста
дионов, но, наверное, глав
ное все же в том, чтобы они 
не пустовали затем никог
да?..

— Безусловно. Сегодня в 
районе из 5,5 тысячц комсо
мольцев активно занимаются 
физкультурой и спортом 
примерно половина. Мы счи
таем, что это мало. Вопрос 
ставим так, что когда будут 
построены мини-стадионы, 
спортплощадки, спортгород- 
ки, деткие уголки в каждой 
улице, каждом дворе — 
нужно будет сделать все, 
чтобы физкультурой и спор
том в той или иной форме 
занимался каждый молодой 
человек. Для этого нам необ
ходимо значительно расши
рить физкультурный актив в 
каждой организации. Леонид 
Подчиненов со стана «250»

В ИГРЕ
Наверное, не будет преуве

личением сказать, что путь к 
победе на областном финале-84 
по волейболу среди коллекти
вов ДСО «Урожай» на призы 
нашей газеты начался у жен
ской команды Отрадновского 
лесопромышленного комплек
са Серовского района 15 лет 
назад. Тогда Валентина Суво
рова (ныне экономист), Ирина 
Матушкина (инструктор по 
спорту) и Светлана Литов-

ских (воспитатель) еще учи
лись в одном классе, а Влади
мир Васильевич Слободин пре
подавал в школе физкультуру. 
Учитель передал ученицам лю
бовь к красивой и умной игре. 
Вечера тогда не проходило без 
тренировки. Потом на несколь
ко лет дороги их разошлись. 
Учеба, работа, семьи. И когда 
уже взрослая жизнь вошла в 
налаженную колею — вспом
нилось давнее увлечение.

А для Тани Гультяевой — 
самого молодого игрока ны
нешнего финала (в марте ей 
исполнилось пятнадцать), ее 
сверстницы Тани Иньковой и 
еще двух Тань — Соколовой 
и Теньковой — волейбол по- 
настоящему только начинается. 
Два сезона они занимаются в 
ДЮСШ И их тренер сейчас— 
В. В. Слободин. К слову ска
зать, в мужской команде От- 
радновского ЛПК, занявшей 
нынче в турнире второе место, 
он же — играющий тренер.

До финальной игры с коман
дой Ирбитского совхоза-техни
кума представительницы От- 
радновского дошли без пора
жений. Собранно провели встре
чу с самыми серьезными сопер
ницами со свердловского за
вода «Резинотехника» (сверд
ловчанки, в составе которых— 
признанная лучшим игроком 
нападающая Нина Чеснокова, 
заняли второе место). И в 
последней игре с ирбитчанками

проявили 
дружной

оудущие чемпионки 
характер. Наградой 
команде стал памятный ку- ° 
бок «На смену!».

Подобный почетный спор- В 
тивный трофей у мужчин в | 
который уже раз подряд уве
ренно завоевали хозяева тур- ! 
нира — таличане. Слесарь 
Сергей Берсенев, преподава- а 
тель физкультуры Николай | 
Завьялов, слесарь Алексей Ce- I 
миряков, Сергей Тимушкин, 3 
которому скоро предстоит I 
служба в армии, и другие ре- i 
•бята—выпускники Талицкого 
лесотехникума. Отличные во- ■ 
лейбольные традиции здесь ! 
создал бессменный играющий I 
тренер, большой энтузиаст I 
волейбола, возглавивший в ми- | 
нувшем году районный совет 
ДСО ««Урожай» Виктор Але
ксандрович Новиков.

Самой молодой по возрасту 
(в среднем 19 лет) была в 
финале женская команда из 
Ирбита. Девушки стали призе
рами соревнований. А у муж
чин третье место заняли 
дебютанты — волейболисты 
Свердловской птицефабрики.

Н. МАЛЬЦЕВА.

НА СНИМКАХ: игровой 
эпизод; самый молодой игрок 
турнира Таня Гультяева; 
команды-чемпионы с призами 
«На смену!». ■

Фото А. НАГИБИНА.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ 

27 апреля в 15 часов
ПРОВОДИТ 

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
для учащихся 8—10-х классов. 

Школьники будут ознакомлены с условиями прие
ма, специальностями, учебно - материальной базой 
техникума. Желающие могут поступить на подготови
тельные курсы.

Адрес техникума: ул.. Машиностроителей, 9 (трамв. 
№ 5, 8, 12, 17, 22, ост. — «Кузнецова»). Тел. 
31-93-25, 31-93-21.

Нижнесергинского метал -

37 футбольных 
гимнастических

полей, 30 
городков

Вроде бы неплохо идут де
ла, особенно если учесть, что 
план был намечен до 1985 
года. Но ведь в то же время 
лишь 9 из 17 хоккейных кор
тов функционировали зимой, 
из 16 естественных бассей
нов оборудовано для сдачи 
норм ГТО лишь 6.

— Ав районе на сегод
няшний день в каких орга
низациях обстоят дела луч
ше всего по выполнению 
планов «трехлетки»?

— В Михайловске силами 
комсомольцев и молодежи 
завода ОЦМ (секретарь ко-

лургического завода, сам из
вестный в районе спортсмен, 
ведет футбольную секцию во 
дворовом клубе. Александр 
Пильников с «Конного заво- 
да-130»—сам отличный во
лейболист, и немало ребят, 
благодаря ему, увлеклись 
этим замечательным видом 
спорта. И таких примеров 
немало. Мы стремимся, что
бы ни один такой энтузиаст
не остался 
Словом, I 
культурной 
происходят 
приятные.

без поддержки, 
перемены в физ- 

( жизни района 
значительные и 
Важно, что вы-

спортивного 
ствования?
еще и сейчас 
объяснять эту

самосовершен- 
К сожалению, 

приходится 
простую исти

митета ВЛКСМ 
, Барановских) 
горнолыжный

Александр 
установлен 
подъемник,

ну комсомольцам деревень
создана 3-километровая

Васькино Накарякского
лыжная трасса, построен ста-

рос авторитет физической 
культуры непосредственно 
на предприятиях и в совхо
зах. Их руководители в боль
шинстве своем поняли про
стую истину: от того, как 
физически сегодня закален 
человек, во многом зависит 
и то, как он будет работать 
завтра.

сельского Совета, Перепряд- 
ка Шокуровского сельского

дион «Микрон». Ребята
строили все эти объекты во 
внерабочее время и выход-

Записал
В. ОЛЕШКО.

Нижние Серги.
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шм

призвание-тренер

т ш сторона, вернулась в наш го
род. Уже второй год с увлече
нием трудится здесь. Выдержа
ла экзамен на повышенную тре
нерскую категорию. Многие 
воспитанники ее секции еще

комсомол и спорт

ПЛЮС ЧУВСТВО ЮМОРА
ВЫВОДИТ
В МАСТЕРА

Одним из первых в нашей 
области в Красноуральске был 
сдан каток с искусственным 
льдом во Дворце спорта «Мо
лодость». 20 с лишним лет 
назад создана первая детская 
секция фигурного катания. А 
сейчас . в детско-юношеской 
спортивной школе гороно в 
секции фигурного катания за
нимается более ста юных крас- 
ноуральцев.

Зайдите в любой из вечеров 
на каток с искусственным 
льдом, и увидите десятки ма
лышей. сосредоточенно выпи
сывающих на коньках робкие, 
а порой и довольно смелые 
вензеля под руководством тре
нера. На трибунах — самые 
верные болельщики: мамы, па
пы, бабушки. После занятий 
они подходят к тренеру 
талье Ивановне Носовой.
обстоятельно беседует

На-
Она 

каж-
дым. дает советы, мягко журит 
за невнимательность или ша
лости своих питомцев. Многих 
родителей знает по имени-от
честву.

Наталья Ивановна шесть лет 
назад закончила учебу на от
делении фигурного катания 
Омского государственного ин
ститута физкультуры. Четыре 
сезона работала в Челябинской 
ДЮСШ. А потом все же не вы
держала: потянула ее родная

школьниками уверенно высту
пают на соревнованиях по нор
мативам взрослых. Есть даже 
ребятишки дошкольного воз
раста, имеющие спортивные 
разряды.

Красноуральских юных фи
гуристов можно встретить на 
различных первенствах в об
ласти и за ее пределами. На
пример, минувшей зимой они 
боролись за спортивную честь 
своей школы ла восьми выезд
ных турнирах, в первенстве 
школ и личном чемпионате 
города. В областном личном 
чемпионате приняли участие 
семь воспитанников ДЮСШ. 
На первенстве области в лич
ном зачете Ирина Важенина 
заняла призовое место. А ведь 
там победу оспаривали 12 
спортсменов - перворазрядни
ков и кандидатов в мастера.

...Занятия по специальной 
программе, три раза в неде
лю — с малышами, подготов
ка и проведение соревнований. 
Новые любопытные задумки. 
До сих пор вспоминают, каким 
красивым получился ледовый 
спектакль «Снежная короле
ва», в котором участвовали 
108 воспитанников Натальи 
Ивановны. Она была и ре
жиссером. и художником, и 
костюмером.

Бывают минуты неудач, сом
нений. Но видишь малышей, 
все увереннее чувствующих 
себя на льду. — и плохое на
строение проходит. Они тебе 
верят, тренер. И, значит, прой
дет время — придут успехи. 
Это ли не счастье — вести 
своих учеников к победам!

Р. САГУТДИНОВ.
Красноуральск.

Как доказать, что движе
ние — это жизнь? Каким спо
собом дать толчок к занятиям 
физической культурой? Что 
сделать, чтобы спорт стал ра
достью, повседневной необхо
димостью?

Если не срабатывают тради
ционные методы — нужно ис
кать новые!

Спорт плюс юмор. В этой 
связке что-то есть — решили 
члены комитета ВЛКСМ энер
госистемы «Свердловэнерго». 
И вот в Доме спорта «Энер
гетик» мечты воплотились в 
реальность. Был проведен мо
лодежный спортивный празд
ник, посвященный международ
ному дню юмора. Необычный 
день предопределил и програм
му соревнований. Было изоб
ретено несколько новых «ви
дов спорта»: бег в ластах, бад
минтон с воздушным шариком 
без партнера, плавание на на
дувном матраце, преодоление 
7-метрового полиэтиленового 
рукава, ведробол (разновид
ность футбола, только вместо 
ворот — 5 ведер) и некоторые 
другие. Аккомпанировали со
стязаниям несмолкаемый 
смех и дружная поддержка бо
лельщиков. Одна только фор
ма спортсменов вызвала бур

ный восторг присутствующих. 
Городские электрические сети 
выставили команду под назва
нием «Детский сад на прогул
ке». Удачно подобранные па
намки, огромные веснушки у 
всех игроков произвели огром
ное впечатление. Команда за
воевала приз «Симпатия бо
лельщиков».

Несмотря на шутливую атмо
сферу, соревнования были до
статочно сложными. Строгая 
судейская коллегия, обилие чи
сто спортивных этапов эстафе
ты потребовали от участников 
не только чувства юмора, но 
и значительных физических 
усилий. И весь праздник про
шел на «едином дыхании».

Особенно большим успехом 
пользовалась эстафета «Па
па, мама, я — спортивная се
мья». 16 молодых семей при
няли в ней участие. На высоте 
оказалась семья Константино
вых. Павел, Надежда и трое 
ребятишек показали хорошую 
физическую и волевую подго
товку, они и завоевали глав
ный приз. Папа и мама — оба 
энергетики. Павел работает в 
районном энергетическом уп
равлении «Свердловэнерго», а 
Надежда — в объединенном 
диспетчерском управлении Ура

ла. Занятия спортом помогают 
им показывать высокие ре
зультаты и в производстве, и 
в общественной работе. Доста
точно сказать, что Павел—на
чальник ЭВА1, партгрупорг, 
народный контролер.

Уверенно выступила в состя
заниях команда Западных 
электрических сетей. Ее капи
тан, заместитель секретаря 
комсомольской организации 
Владимир Петров, — один из 
ведущих молодых специали- 
стов-релейщиков — показал 
себя хорошим спортсменом и 
организатором. Его команда 
заняла в комплексном зачете 
первое место. Всем своим това
рищам Владимир поставил 
оценку «отлично». Но особенно 
выделил Людмилу Сыромуко- 
ву, имеющую спортивные раз
ряды по лыжам, волейболу. А 
на соревнованиях Людмила 
проявила себя и техничным... 
футболистом.

В подготовке спортивного 
праздника участвовал весь ко
митет комсомола. Сколько, ка
залось бы, непреодолимых 
препятствий преодолел Андрей 
Герулайтис — член объединен
ного комитета ВЛКСМ, неисто
щимый на выдумки, энергич

ный, инициативный. Большую 
помощь оказал и начальник от
дела «Свердловэнерго» Геоэ- 
гий Михайлович Чекасин. Не
легко пришлось Светлане 
Поздняковой, отвечающей в 
комитете за спортивную рабо
ту. Буквально «ворвался» в 
коллектив организаторов Ана
толий Ижиков, умеющий не 
только «толкнуть» свежую 
идею, но и оперативно претво
рить ее в жизнь.

Как всегда, отлично порабо
тали все службы большого хо
зяйства Александра Василье
вича Казакова, директора До
ма спорта «Энергетик». Спаси- 
ко ему большое за постоян
ную поддержку всех начина
ний комсомольцев, приносящих 
ему столько хлопот.

Праздник спорта и юмора 
завершен. Как говорится: делу 
время, а потехе — час. Но час 
такой потехи дает заряд бод
рости не на одну трудовую не
делю.

Б. ПЕТРОВ, 
секретарь объединенного 

комитета ВЛКСМ 
«Свердловэнерго».

Редактор И. МАЛАФЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 14
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.35 — Концерт народного 
коллектива ансамбля песни и 
танца «Кенюль».

9.05 — «Портрет музея». Те
лефильм.

9.30 — 15-й тираж «Спорт
лото».

9.40 — Больше хороших то
варов.

10.10 — Играет лауреат меж
дународных ноннурсов Ю. Во- 
стрелов (баян).

10.35 —- Рассказы о худож
никах. Д. Моор.

10.55 — И. Брамс. Концерт 
для скрипки с оркестром.

11.35 — Премьера телефиль
ма «Хозяева Рудной горы» из 
цикла «Люди большой судьбы».

12.05 — Говорят депутаты 
Веоховного Совета СССР.

12.35 — «Ты помнишь, това
рищ...»

13,35 — На арене цирка.
13.55 — «Семья и школа».
14.25 — Сегодня в мире.

14.40 — «Поэзия». Александр 
Жаров.

15.10 — «Товарищ песня*. 
Всесоюзный телеконкурс.

15.50 — Мультфильм.
16.45 — Беседа политическо

го обозревателя В. П. Бекетова.
17.15 — «В мире животных».
18.15 — «Куда ведут нити 

заговора...». Документальный 
фильм.

19.05 — На экране — кино
комедия. «Двенадцатая ночь».

21.05 — «Песня не прощает
ся с тобой».

22.05 — «Время собирать 
уоожай».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.15 — «Если хочешь быть 

здоров».
10.30 — Мультфильмы.
11.05 — «Утренняя почта».
11.35 — Клуб путешествен

ников.

12.35 —Народные мелодии.
12.55 — Поэзия. Евгений Ви

нокуров.
13.55 — «Камера смотрит в 

мир».
15.05 — «Музыкальный ки

оск»
15.35 — Программа Сверд

ловской студии телевидения.
16.35 — Международное обо

зрение.
16.50 — Свердловск. Новости.
17.00 — «Сатирические зари

совки».
17,10 — МОСКВА. «Братья 

Орбели». Телефильм.
18 00 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Металлист»— «Спар
так».

19.45 — «Здоровье».
20.30 — Фестиваль искусств 

«Ленинградская весна».
22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 — МОСКВА. Чемпионат

СССР по футболу. «Торпедо» — 
«Динамо» (Минск). 2-й тайм.

23.35 — «Кто поедет в Трус
кавец». Художественный теле
фильм.

00.45 — Новости.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ (стереоскопиче
ский) — Ученик лекаря.

СОВКИНО — Чествование 
(две серии).

САЛЮТ — Люблю. Жду. 
Лена. Принц за семью мо
рями.

ТЕМП — Невезучие.
ДРУЖБА — Я тебя никог

да не забуду. Знахарь (две 
серии). Мультсборник.

УРАЛ — Через тернии к 
звездам (две серии). Амар- 
корд. Душа.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Кто любит и бросает. Без 
особого риска.

СОВРЕМЕННИК — Невезу
чие.

ИСКРА — Орел или реш
ка.

БУРЕВЕСТНИК — Невезу
чие.

МИР — Невезучие. Алек
сандр Маленький.

ЭКРАН — Невезучие. Там, 
на неведомых дорожках...

ЗАРЯ — Пираты XX века.
Разиня. Мультсборник.

РОДИНА — Новые при
ключения неуловимых.

ДК ВИЗа — Три гильзы от 
английского карабина.

51 34 22 Отдел сеялкой мапЙп^мР “ 51-38-75 Ответственный секретарь - 51-74-67. Секретариат - 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи - 58-96-11, 
дежньГх Эмблем - 58 92 41 58^9 п Д^°‘П0-ЛИТИ^^ воспитания молодежи - 51-60-33, 58-00-14. Отдел комсомольской жизни и моло-
Фопмашии - 51 16 81 51 1ПЙ и 51-39-09, 58-92-37. Отдел учащейся молодежи - 58-93-89 и 58-00-12. Отдел культуры - 51-28-32. Отдел информации - 51-16-81, 51-10-66 и 51-60-84. Отдел писем - 51-56-69. Фотокорреспондент - 51-38-28. Отдел рекламы и объявлений - 51-17-62.

НС 22180. Заказ № 4526. Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Левина, 49,

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
по дневной форме обучения 

на специальности: 
электромашиностроение (на базе 10 классов), электро
аппаратостроение (на базе 8 классов), электрооборудо
вание промышленных предприятий и установок (на ба
зе 8 классов):

на базе 10 классов 
по вечерней форме обучения 

на специальности:
электромашиностроение, электроаппаратостроение, 
электрооборудование промышленных предприятий и 
установок, планирование на предприятиях машино
строительной промышленности;

на базе 10 классов 
по заочной форме обучения 

на специальности:
электромашиностроение, электроаппаратостроение, 
электрооборудование промышленных предприятий и 
установок.

Поступающие сдают экзамены на базе восьмилет
ней школы по русскому языку (диктант), математике 
(устно); на базе средней школы — по русскому языку 
и литературе (сочинение), математике (устно).

Прием заявлений на дневное обучение — с 1 по 31 
июня (на базе 8 классов) и с 1 июня по 14 августа, 
на вечернее — с 15 июня по 15 ноября, на заоч
ное — с 3 мая по 10 августа.

Вступительные экзамены на дневное обучение — с 
1 по 21 августа, на вечернее — с 1 июня по 20 ноября, 
на заочное — с 10 по 20 июня, с 10 по 20 июля, с 10 
по 20 августа.

Стипендия — на общих основаниях. Общежития 
техникум не имеет.

Адрес техникума: 620040, Свердловск, ул. Баумана, 
28а (трамв. № 2, 7, 14, 16, 17, ост. «Красно
флотцев», авт. № 36, ост. — «Дом культуры»). Тел. 
33-13-39.

СВЕРДЛОВСКОЕ СРЕДНЕЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 4

ОРДЕНОНОСНОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 
ОБЪЕДИНЕНИЯ «УРАЛХИММАШ»

ПРИГЛАШАЕТ НА УЧЕБУ.
Все, кто окончил 8 классов, 

обучаются по специальностям: 
машинист мостового крана, токарь (токарь-револь
верщик, токарь-карусельщик), оператор станков с програм
мным управлением, слесарь механосборочных работ (раз
метчик, контролер станочных и слесарных работ), слесарь- 
ремонтник промышленного оборудования, электромонтер 
по обслуживанию и ремонту электрооборудования, электро
сварщик ручной сварки (электросварщик на полуавтома
тических машинах, газосварщик, контролер сварочных ра
бот), газорезчик (оператор газорезательных машин), сле
сарь по ремонту автомобилей.

За 3 года учащиеся получают среднее образование, 3—4-й 
разряд по специальности, обеспечиваются благоустроенным 
общежитием, бесплатным трехразовым питанием, обмун
дированием и дополнительной заработной платой в период 
производственной практики.

Все, кто окончил 10 классов, 
обучаются по специальностям: 

машинист мостового крана, токарь (оператор станков с 
программным управлением, токарь-карусельщик, токарь- 
револьверщик), оператор счетно-перфорационных машин, 
электросварщик на автоматических машинах, повар.

Принимаются юноши и девушки, воины, уволенные в 
запас, в возрасте 17 лет и старше. Срок обучения — 6—10 
месяцев. Предоставляется общежитие, стипендия — от 60 
до 100 рублей в месяц и дополнительно заработная плата 
в период производственной практики. Время обучения вхо
дит в трудовой стаж. Отличники учебы направляются для 
продолжения учебы в Свердловский инженерно-педагогиче
ский институт и другие высшие учебные заведения и тех
никумы. зачисляются на льготных условиях.

Прием на все специальности производится без вступи
тельных экзаменов.

НА ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ принимаютов»- рабочие пред
приятий для приобретения специальностей и повышения 
квалификации

электросварщика ручной сварки и токаря 
без отрыва от производства.

Срок обучения — 10 месяцев, обучение бесплатное.
Для поступления необходимы: паспорт или свидетельст

во о рождении, документ об образовании (подлинник), ме
дицинская справка (форма № 286), 6 фотографий 3x4 см, 
справка с места жительства.

Начало занятий с 1 сентября.
Приемная комиссия работает ежедневно с 9 до 18 часов 

(кроме воскресенья).
Наш адрес: Свердловск, И-10, Дагестанская ул., 36, 

СГПТУ-4. Телефоны: 27-11-61, 27-03-52, 27-11-50. Проезд до 
Химмаша на тролл. № 1, 6, авт. № 19, до ост. «Дагестан
ская» (конечная).

НОВАЯ ЦВЕТНАЯ 
ЛИРИЧЕСКАЯ КИНОКОМЕДИЯ

«ОДИНОКИМ ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ 
ОБЩЕЖИТИЕ».
Сценарий А. ИНИНА.

Постановка С. САМСОНОВА.
Композитор Е. ДОГА.

Текст песни М. МАТУСОВСКОГО.
Роли исполняют: Н. Гундарева, А. Михайлов, Т. Се

мина, Ф. Мкртчян, Е. Драпеко, Т. Божок.
«Сваха в современном общежитии? Не может 

быть!» — скажете вы. А в этой комедии с ней можно 
познакомиться — Вера Голубева. В исполнении изве
стной актрисы театра и кино Натальи Гундаревой она 
очень привлекательна.

«МОСФИЛЬМ».
Облкннопрокат.

СВЕРДЛОВСКИЙ ГОСЦИРК 
С 13 АПРЕЛЯ

НОВАЯ 
ПРОГРАММА.

КАЗАЧИЙ АНСАМБЛЬ ДЖИГИТОВ 
под руководством засл. арт. РСФСР 

Юрия МЕРДЕНОВА.
В программе: 

полет под куполом цирка, велофигуристы, акробаты- 
прыгуны, дрессированные медведи, силовой жонглер, 
иллюзия, эквилибр на проволоке, гимнастки на кольцах.

В паузах — клоуны ТРОША 
и братья ШУЙДИНЫ.

Начало представлений в 19 час. 30 мин., в суб
боту и воскресенье — в 11 час. 30 мин., 15 час.:, 
19 час. 30 мин.

Кассы цирка работают ежедневно 
с 10 до 20 часов.

Tîîuauftif':
620219 Свердловск ГСП
153, ул. Тургенева, 13. 
12-й этаж.
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